
Областная 
молодежная 
ежедневная 
газета

ОСНОВАНА 18 ИЮНЯ 1920 ГОДА

Среда,
11 декабря 1991 года 
№ 236 (14125)

Цена 10 коп.
(по подписке — 5 коп.)

(НАШ ИНДЕКС 53800]

Программа «Молодежь»

МИЛЛИОН, МИЛЛИОН,
МИЛЛИОН...

А всего миллионов этих 
было семь. Именно столько 
область в этом году выделила 
из своего бюджета для нужд 
молодежи. А так как потреб- 
ности и желания у молодых 
возникают самые неожидан
ные и в самый неподходящий 
момент, то распланировать 
эти деньги по пунктам зара
нее практически невозможно. 
И поэтому при деньгах сидят 
люди, которым поручено эти 
деньги тратить (не на себя, ко
нечно).

Комитет по делам молоде
жи облисполкома. Штат ми
нимальный — 8 человек. Обя
занности самые обширнейшие: 
находить нуждающиеся в по
мощи молодежные организа
ции, объединения, клубы, вни
кать в их проблемы и по ме
ре сил и средств оные раз
решать. Естественно, мне 
очень захотелось узнать, как 
именно потрачены в этом 
году деньги области. Моей 
просьбе вняли и список зак
люченных договоров, всего их 
более 70, был зачитан. Он 
был велик и разнообразен. 
Среди получивших средства— 
театр «Екатеринбург», малый 
оперный, поэтический театр 
«Мы», федерации альпинистов, 
скаутов, аграрный лицей в 
Верхне-Салдинском районе, 
детский клуб при ДК энерге
тиков г. Среднеуральска, дет
ский центр «Колобок» при 
МЖК. Всего, конечно, не пе
речислить.

Но наиболее важными, на 
мой взгляд, направлениями 
работы Комитета по делам 
молодежи являются помощь 
инвалидам и трудным подро
сткам, а точнее, подросткам, 
по тем или иным причинам

попавшим в трудные жизнен
ные обстоятельства. Это и 
финансирование журнала для 
инвалидов «Голос», и орга
низация по линии «Спутника» 
путешествия на пароходе для 
детей-инвалидов. Что же ка
сается трудных подростков, 
то тут прежде всего нужно 
вспомнить об идее, пока не 
воплощенной,—создания в го
роде Березовском странно
приимного дома для детей, 
покинувших дом родительский. 
Эта своеобразная «ночная 
скорая помощь» сможет убе
речь подростков от отчаяния, 
они не совершат преступле
ния и не станут его жертвой. 
Но пока идея повисла в воз
духе: есть опасения, что такая 
гостиница, созданная на очень 
демократических основах, ста
нет криминогенной зоной, 
ведь милицию, которую под
ростки боятся даже больше, 
чем родителей, от которых 
ушли, к делу организации и 
охраны не привлечешь.'

Нужны, таким образом, лю
ди, которые вге свое время 
отдадут созданию этого 
странноприимного дома, смо
гут гарантировать подросткам 
полную безопасность в этом 
«убежище», что при нашей 
криминогенной ситуации без 
помощи УВД сложно. А пока 
в городе работает центр со
циальной защиты подростков 
«Доверие», и комитет по де
лам молодежи выделил ему 
20 тысяч рублей, которые 
пойдут на педагогическую 
реабилитацию учащихся ека
теринбургских спецПТУ, спец
школ, ВТК. 65 тысяч рублей 
получил верх-исетский центр 
«Веста», работающий с подро
стками, которые по оценоч

ной шкале милиции (сущест
вует и такая) в год могут со
вершить 4—5 преступлений, а 
в «Весте» уголовных дел еще 
не было. Кроме реально 
ощутимых уже сегодня дел 
финансируются и теоретиче
ские разработки, что в наше 
время быстрой прибыли непо
пулярно.

Вообще, надо сказать, ор
ганизация эта — Комитет по 
делам молодежи, да еще 
факт бюджетного ее финанси
рования — явление из жизни 
цивилизованного и богатого 
государства. И появление его 
на нашей почве, сотрясаемой 
экономическими землятрясе- 
ниями, необычно и очень ра
достно. Никакие спонсоры с их 
разовой и избирательной по- 
мощью не помогут нашей мо
лодежи и ее идеям выжить 
и занять достойное место в 
мире, где господствуют ком
мерческие и мафиозные 
структуры.

Сегодня во многих городах 
комитеты под угрозой закры
тия, недавно приезжали ребя
та из Челябинска — их коми
тет сняли с областного финан
сирования на 1992 год. Груст
но. Конечно, главное сейчас— 
свести концы с концами. А 
потом, когда мы станем бога
той страной и у нас будут 
лишние деньги, мы будем соз
давать разные добрые и нуж
ные комитеты и комиссии, 
Конечно, можно рассудить 
именно так и благополучно 
прикрыть эту мажорную орга
низацию. Но я думаю, что де
путаты наши, когда проект 
бюджета будет представлен 
на их рассмотрение, рассудят 
иначе. И не появится в бли
жайшие годы еще одно поте
рянное поколение.

Т. СНЕГИРЕВА.

Давай закурим I

ДЕЛО - ТАБАК
Несмотря на бесчисленные строгие преду

преждения Минздрава тогда еще здравству
ющего СССР о том, что курение вредит ва
шему здоровью, мы все еще продолжаем ды
мить. Не сломили отечественных курильщи
ков пустые витрины табачных отделов. Слег
ка пошумев летом прошлого года, мы стали 
привыкать к космическим ценам «Космоса» 
на «черном» рынке. Хотя табачные дела, как, 
впрочем, и все остальные, постепенно затуха
ют, как последний чинарик. Остается только 
запасной вариант — ждать гуманитарную по
мощь из-за кордона, поменяв «Приму» на 
«Мальборо», а «Беломорканал» на «Монте 
Карло». И, кстати, такая перспектива светит

И БИСКВИТ
екатеринбургским курильщикам в ближай
шем будущем.

На прошлой неделе, по приглашению за
местителя председателя Екатеринбургского 
горисполкома В. Скрипченко, на нашей 
прокуренной табачной фабрике побывали 
джентльмены из американской фирмы «Ар
Джей Лр Набиско», которая занимается не 
только выпуском всемирно известных сигарет 
«Кэмэл», «Винстон», «Монте Карло» и т. д., 
но и... кондитерских изделий. Чтобы жизнь 
курильщикам казалась слаще.

Во время перекура на переговорах я побе
седовал с представителем фирмы, который 
отвечает за сбыт их продукции на нашем 
рынке, Стэнли БАРКОМ:

Я ЭТИМ ГОРОДОМ ХРАНИМ?
Если бы на месте каждого когда-то разрушенного хра

ма сегодня стояли бы кресты, то город Екатеринбург на
поминал бы братское кладбище. То там убили церковь, то 
здесь. Но напоминания такие есть. На месте, где был ал
тарь первого в нашем городе храма, построенного в честь 
святой Екатерины, сейчас крест. (По решению горсовета 
будет построена вскоре часовня во имя храма велико
мученицы Екатерины., Как это было — так и будет). Имен
но к нему двинулся Крестный ход из церкви Вознесения 
1 осподня 7 декабря — в день именин нашего города. ■

Этот престольный праздник возрожден после долгого за
бытья. Молебен около священного креста отслужил вла
дыка Екатеринбургский и Курганский Мелхиседек. Старухи, 
совсем молодые люди, мальчишки пришли па этот молебен. 
«Будет ли и нашему городу благодать? Погодка-то ничего, 
хорошая, Екатеринушка помогает, проживем», —- чем-то 
теплым, домашним повеяло от слов бабушки. Опа пришла 
на этот праздник не из политических соображений, настаи
вая, что и область нужно переименовать в губернию, и не

потому, что будут бесплатные обеды. Она пришла поставить 
свечку за себя, своих внуков,, попросить защиты у небесно
го защитника. Па земле ей просить не у кого.

Потрескивают свечи, но .почему-то не гаснут на ветру, 
дрожащий огднек бережно прикрывается ладошкой.

Мы переименовываем свои города, замаливаем грехи нс 
в надежде вернуть прежнюю Русь. Это просто невозможно. 
Не нами сказано, что даже в реку нельзя войти дважды. 
По возможно не идти за глиняным идолом, можно не сле
довать чужой воле, противной тебе. Мы просто хотим по
чувствовать хоть чью-то любовь к себе-

Мне показалось, что так бывает, когда услышала хор 
мальчиков Уральской Государственной консерватории. «От
че наш» пели они. Впервые поняла, что значит божествен
ная музыка.

Да, все меняется. ЛГы уже пишем «Бог» с большой бук
вы, осталось найти его в себе.

Ж. КОРНЕТ. 
Фото Л. БАРАНОВА.

Телефон 
доверия 

56-17-50

СТРАТЕГИЧЕСКИЕ 
НАРКОТИКИ

Сотрудники межрегио
нального отдела МВД 
РСФСР по борьбе с наркоби
знесом и уголовного розыс
ка Нижнего Тагила задер
жали группу из пяти. солдат 
срочной службы, которые в 
течение нескольких месяцев 
растаскивали наркотики со 
склада стратегического за-
паса, созданного на случай

А вы слышали?
суровое наказание понесла 
женщина, нецензурно оскор
бившая одного из совхозных 
руководителей — с нее взя
ли штраф в размере 100 
рублей. Если так пойдет и 
дальгие, жители села, воз
можно, действительно ста
нут златоустами.

«Я КОРОВУ КОРМИЛ
ШОКОЛАДКОЙ»

По недосмотру работников

Дети пишут на газетных по
лях, оборотных сторонах
плакатов и бланках 
ментов.

МАЛЕНЬКИЕ
ТРАГЕДИИ

1800 разводов было 
млено га прошлый 
Нижнем Тагиле, что

. доку-

вляет почти половину 
гистрированных браков.

офор- 
год в 
соста-
заре- 

В
результате 1547 детей оста-

Грустная пошла жизнь, бес
просветная. Кажется, все си
лы — и душевные, и физиче
ские—уходят на добычу хле
ба насущного. Сегодня мы жи
вем, чтобы есть. И одеваться. 
Интенсивность этих усилий по
высилась неимоверно. Попро
буйте в одно и то же рабочее 
время не только заработать 
рубли, но и отоварить их. Про
буем — получается! Ну что 
еще нужно для счастья? Ока
зывается, многое. Чем больше 
сил кладем на алтарь инфля
ции, тем меньше тепла оста
ется в человеческих отноше
ниях. И тут, на излете сил— 
душевных и физических — на
валиваются конфликты, и ока
зывается, что все усилия — 
тщетны. Нет в жизни счастья? 
Не спешите. Если вам трудно, 
жизнь кажется вам бессмыс
ленной, вы не находите обще
го языка с близкими, звоните 
нам: 56-17-50 по вторникам и 
четвергам с 18.00 до-20.00. Мы. 
постараемся разобраться в ва
шем конфликте и помочь вам 
выйти из него. Если у вас нет 
телефона, вы можете прийти 
на анонимный прием доверия 
по адресу: ул. Радищева, 51 в 
Екатеринбурге в понедельник 
и среду—с 14.00 до 18.00, во 
вторник, четверг и субботу—с 
10.00 до 16.00.

ДИАГНОЗ
ЗА МИНУТКУ

Автоматизированный диагно
стический комплекс, предназ- 

Для экспРесс-оЩшки здоровья человека, появился во 
врачебно-физкультурном дис
пансере Асбеста. С помощью 
компьютера по методике про
фессора Душанина в течение 
1 2 минут производятся слож
ные анализы (например, опре
деляется уровень холестерина 

а„также выдается 
долгосрочный прогноз здо- 
пип«^„Н рекомендации по ра
циональному питанию.
_____ «урАЛ-АКЦЕПТ».

ОДНИМ ФЕСТИВАЛЕМ
БОЛЬШЕ?

« А «ь.
машке?„ ’ у К0Т0Рых что-то звякает в кар

— Вы курите?
— Да, я курю.
— Какие сигареты!
— Можно сказать, свои. 

Предпочитаю «Кэмэл».
— По информации из наших 

газет, в Штатах сейчас стали 
меньше курить!

— Фактически да. Хотя раз
меры нашего рынка 500 мил
лиардов сигарет в год. Это 
приблизительно на 100 мил
лиардов сигарет больше, чем 
у вас. То есть американцы 
курят больше, чем вы, и это 
очень важный фактор. Хотя 
наш рынок ежегодно теряет 
2—3 процента, то есть вы
пуск сигарет у нас сокраща
ется.

— Значит, ваш шаг законо
мерен. Вы пытаетесь завое
вать сейчас российский рынок. 
То есть сделать так, чтобы 
мы курили больше, чем аме
риканцы.

__ у „ас так организован 
бизнес на Западе. Наша глав
ная задача — найти возмож
ность для развития своей фир
мы. Поэтому естественно, 
что мы здесь находимся. Как 
мы могли не обратить внима
ние на одну шестую часть су
ши? Даже если бы в США ку
рили все больше и больше, 
мы все равно приехали бы 
сюда. Хотя очень часто люди 
думают, что мы, теряя свой 
рынок, ищем его в других 
странах. Дело не в этом. Ес
ли наша фирма в США еже
годно продает 200 миллиар
дов сигарет, то в Союзе в 
этом году мы реализовали 
только около 15 миллиардов 
штук. Поэтому этот шаг объяс
ним. Тем более, он стратеги
ческий, чтобы быть представ
ленным на вашем рынке и 
участвовать в общем развитии 
советской экономики.

Кроме того, наша фирма 
выпускает не только сигареты. 
Мы занимаемся также пере
работкой пищевых продуктов. 
«Набиско» — это название 
получено из сокращений трех 
слов: «Национальная бисквит
ная компания». 40 процентов 
кондитерских изделий в США 
выпускает наша фирма. В ос
новном это бисквиты и креке

ры. У вас в Екатеринбурге 
подобная линия уже есть. Так 
что у нас есть ряд проектов 
насчет пищевой промышлен
ности. Мы смотрим на ваш 
рынок, который имеет огром
ные возможности. Сейчас мы 
его изучаем, где лучше вло
жить наш капитал, чтобы вы
ше была рентабельность.

— А вы не боитесь вкла
дывать свои капиталы в нашу, 
мягко будет сказано, неста
бильную экономику!

— Год тому назад мы реши
ли, что надо заниматься про
изводством нашей продукции 
в Союзе. Поэтому дело не в 
том, что мы боимся. Дейст
вительно, обстановка здесь так 
резко и быстро изменяется, 
что сейчас очень трудно что- 
то реализовать. Чтобы вклады
вать инвестиции, нужна ста
бильная почва. Если же фир
ма думает стратегически, то 
она смотрит не на ближайшие 
три года, а гораздо дальше— 
на тридцать лет вперед и 
больше. Именно мы так и ду
маем. Хотя знаем, что будет 
трудно. У нас есть фонд, ко
торый мы готовы вложить. 
Хотя у него будет определен
ный предел. Мы здесь для 
того, чтобы распорядиться 
этим фондом более разумно.

— Вы предполагаете на 
первых порах иметь убытки!

— Убытки? Ну, как вам 
объяснить... Мы не ожидаем их 
в том, что касается рублей. 
Пока они ничего не значат на 
Западе, и на первые три года 
мы ожидаем, что не будет вре
менно никаких валютных по
ступлений. Это все связано с 
будущей конвертируемостью 
рубля. На первом этапе гото
вы работать на ваши деньги.

— Если это не коммерче
ская тайна, до чего вы успели 
договориться с директором 
нашей табачной фабрики!

— Я бы сказал, что идет 
работа. Не все в наших ру
ках, и мы зависим в опреде
ленной стеепни от ваших по
ставщиков. Я должен позна
комиться с этими организа
циями, чтобы в общем плане 
получить ту поддержку, кото

рая нужна нам. Надеемся, что 
в конце февраля будущего 
года мы получим что-нибудь 
конкретное, о чем могли бы 
смело заявить на страницах 
ваших газет.

— Хотя сомнения еще есть!
— Мы не в сомнениях. Мы 

уверены, что-то будет. Только 
мы предпочитаем подождать 
делать заявления для прессы, 
пока не сделано дело. Поэ
тому лучше делать, чем гово
рить об этом.

— И все-таки, что это будет 
— технологическая линия аме
риканского производства!..

— Нужно понимать, что на
ша фирма является не произ
водителем оборудования. Мы 
занимаемся изготовлением 
товаров. Значит, мы получаем 
оборудование других фирм. 
Используя нашу технологию, 
вы будете перерабатывать 
свое сырье и изготовлять си
гареты. Продавать технологию 
для нас не имеет смысла.

Но ведь производить 
ваш товар на нашем оборудо
вании будет крайне тяжело.

— Если мы будем внедрять 
здесь свое производство, то 
будем использовать наш спо
соб изготовления сигарет. Ну
жно работать вместе, чтобы в 
дальнейшем была внедрена 
наша технология и частично 
использовать ваше оборудо
вание.

— Есть ли у нас какая-то 
перспектива, что с нами нач
нут сотрудничать крупные 
американские фирмы!

— Безусловно, сейчас с ва
ми сотрудничают мало фирм. 
Но после положительного 
опыта наверняка будут сот
рудничать и другие крупные 
компании. Поэтому очень важ
но, чтобы первым ласточкам 
не подрезали крылья. Тогда к 
вам обязательно пойдут дру
гие. Это мы уже видели в Ки
тае. Сначала там был большой 
интерес, но вскоре почти все 
перестали интересоваться ими, 
вкладывать в их рынок долла
ры. Так что вам надо учиться 
на ошибках других.

Перекурил с американцем 
Б. ЯРКОВ.

военного времени и располо- совхоза^ «Бардымский» (Ар- 
женного на территории во- тинский р-н) десять коров 
инской части. В общей оказались у кормушки с па- 
сложности солдаты украли ток°й “ наелись ее, сколько 
2600 исприц-тюбиков проме- просила. Последствия
дола, каждый из которых
стоит на черном рынке 50 
рублей. При задержании 
было изъято только 400 тю
биков. Остальные, очевидно, 
были проданы. Сейчас ве
дется поиск скупщиков нар-
котиков. Депо передано 
военную прокуратуру.

КАК ПО МАСЛУ
Сотрудники линейного

дела милиции задержали
от- 

в
екатеринбургском аэропор
ту «Кольцово» безлицензи
онный груз — одну тонну 
сливочного масла, кото
рое пытались переправить в 
Армению. Для этого был за
фрахтован грузовой самолет. 
Начато расследование об
стоятельств приобретения и 
попытки контрабандной пе
ревозки.

ТРЕЗВОМЫСЛЯЩИЕ
В минувшие выходные со-

стоялся четвертый
Российского союза

съезд 
борьбы

ла народную трезвость. Де
легаты форума — а их бы
ло около ста — отмечали, 
что должны взяться за ду
ховное возрождение России, 
которое может спасти народ 
от пьянства. Лидер движе
ния за здоровый образ жиз
ни Юрий Соколов специаль
но прилетел из Санкт-Петер
бурга, чтобы донести до де
легатов сообщение, получен
ное от «высшего космичес
кого Разума», который посо
ветовал всем отказаться от 
алкоголя, мяса, рыбы. А 
тех, кто не откажется, ждет 
гибель в 2003 году, преду
предил «Разум». Видимо, в
космосе неплохо 
ны о состоянии

осведомле-

бургских прилавков
екатерин- 

: —• есть
подозрения, что отказаться
придется даже тем, кто 
го не желает.

КТО ЕСТЬ ХУ
Сельский Совет села

вый Златоуст
район) 
борьбу

начал 
против

это-

Но
(Артинский 

активную 
скверносло-

вия. В конце ноября адми
нистративная комиссия сель
совета оштрафовала 12 ра-
ботников совхоза 
ство и прогулы,

за пьян- 
но самое

лось на попечении 
одного из родителей!

только 
преи-

пиршества были 
коров пришлось 
мясо отправлено 
ной центр.

тяжелыми: 
зарезать,

в област-

Упали более чем 
раза надои молока

в два 
в нача-

ле декабря по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года в Башкирском совхозе 
Пригородного района. Сред
няя буренка за сутки дает 
молока меньше, чем хоро
шая коза, — всего два с по
ловиной литра. Причина од-
на
Мало сена,

не хватает
почти нет

кормов.

центратов. Пропитание 
коров сейчас пытаются

кон- 
для
за-

купить в других областях 
республики. Пока хозяйства 
пытаются приспособить для 
кормления прессованную со
лому.

вот зто
«СЮРПРИЗ»

Работники Первоураль
ского парка культуры и от
дыха решили сделать прият
ное детям и установить но
вый аттракцион «Сюрприз». 
Однако сюрприз, и притом 
неприятный, ждал самих 
работников парка •— неиз
вестные лица похитили элек
тродвигатель, убытки соста
вили десятки тысяч рублей. 
Теперь за новый двигатель 
предприятие-поставщик про
сит трубы, но Первоураль
ский новотрубный завод од
нажды уже раскошелился на 
«Сюрприз», и выполнить но
вый заказ очень трудно.

ВИСИМ, БРАТЦЫ, 
ВИСИМ!

Затерянный в лесах гор
ного Урала поселок Висим 
дал России известного писа
теля Д. Н. Мамина-Сибиря
ка. Спустя сто лет можно с
полной уверенностью 
зать, что появление 
знаменитости Висиму 
грозит. Ведь для того, 
бы ею стать, нужно.
минимум, научиться 
А как сделать это, 
школьникам Висима 
рестных населенных

мущественно матери. Чаще 
всего разводятся люди 
25 до 29 лет или от 45 
49 пет.

ПРОЛЕТАРИИ 
ВСЕХ ШАХТ, 

СОЕДИНЯЙТЕСЬ!
В борьбе

объединились

от 
до

за свои права 
и совместно

выступили шахтеры Высоко
горского рудоуправления. 
Горняки шахт «Магнетито
вая», «Евстюминская», «Экс
плуатационная» провели 
конференцию своих пред
ставителей, где избрали объ
единенный рабочий ( стачеч
ный) комитет. В итоговом 
постановлении выдвинуто 
десять требований к адми
нистрации предприятия, 
пять — к городскому Сове- 
ту народных депутатов и 
одно к профсоюзному 
комитету. На первом месте 
среди требований шахте- 
ров^ — повышение заработ
ной платы в три раза за 
счет повышения цен на про
дукцию.

ВПЛОТЬ
ДО ПОЛНОГО

ОТДЕЛЕНИЯ
Жители деревни Омель- 

ково (Артинский район) по- 
желали отделиться от сов
хоза ^Барабинский». Они на-
мереваются 
коллективное

организовать
крестьянское

хозяйство с паями, получен-
ными от совхоза, на основе 
частной собственности.

ДЕД МОРОЗ 
ЗА ЧЕКУШКУ

и
Новый год не за горами,
поэтому заботы и тревоги 

уже одолевают устроителей

ска- 
новой

не 
что- 
как

писать, 
если

и ок- 
пунк-

тов с начала учебного года 
по сегодняшний день выда
ли всего по три тетради.

и организаторов народных 
гуляний в Карпинске. Не 
каждому по карману будет 
выстрелить пробкой из бу
тылки шампанского: Карпин
ские коробейники взвинтили 
на него цены до 300 руб
лей. Ожидается также де

фицит Дедов Морозов, кото
рых не вдохновляет больше 
обычная такса: два червон
ца. Главные герои елок 
требуют натуроплаты.

»УРАЛ-АКЦЕПТ».

не массового, а даже сепаратного в чем тп чТ°Т Раз далеко
ведь и режиссерам, и актерам тоже Л 2' Это и понятно:
душой! Тем более, если «отдых» этот когда‘то отдохнуть 
компактненьком поселке Заречном происходит в тихом и

Азии» (или просто, по-домашнему — оНИЦе Ьвропы »
вошел «в раж». Д рукик “ кинофестиваль «Салон») 
цузское совместное предприятий с“ветско-фРан-
мероприятием еще в 990₽ году (тЙ«заболеви1сс» этим 
«Лики»), с презентации Cr/’XnvT13 назывался
фестиваль, А после арезентации генепальпыйбЩ М °’ И начался 
Реи Бриль пытался «удовлетвопитк» Р»^г директ0Р СИ Анд. 
многочисленной прессыДОнеХ^^^ слишком
роить концепцию фестиваля, рассказал n»°JX словах выст- 
в число которых войдут 2 путевки в Р 4 <ИХ будет 5- 
но, «выездным» станет те» стРаны —
бригада фильма?). Генеральный доде^п ”Л« Вся ТВ0Рческая 
будет^жить" ГТ серьезное меРоприятие°С1^ ЧТ° *еС™' 
оудет жить и совершенствоваться

культуры «Ровесник» где и fivL " фе’ 
стали стягиваться «трудящиеся7 MaccuT^wæl»^ • —«.ю,
ного, ибо близился час торжественной Л интсллигенння Зареч- 
но^естиваля. ПоодедняГТечно Г 0ПИИ открытия ки-
вои нагрузки», по явил^ «смысло
зовущее «на благие помыслы» хоть й поТТ’ эфФектное и 
сценарию; красивый вальс во’ время и"° известному
кова прошептала такую «родную» *oaiv Р к Нонна Мордю- 
сия-* (бедная-бедная? но затоГпонсопов хоТ"3« "а^? Рос‘ 
ветственное слово мэра Заречного ГеоогГ п отбавляи), при- 
поздравил фестиваль «со вскХиемТ Леонтьева, который 
вующих, что «не хлебом рлишТ” " завсРнл всех присутст- 
ставление гостей, совершил котороГвТ И прсд'
(«порукоплескав» президенту ФИПРЕСИ гп ЖС Андре.и БРиль 
Мартену и его супруге за./«Т?яГИ господину Марселю 
сцену ДК поднялись сдержанная Вял? К0ГДз на славненькую 
бычайно энергичная Маргарит ТеоехоЛГ3 Теличкина> нео
на Мордюкова). P Р та (ерехова и великодушная Нон-

интерес-

непременно

на кото- 
во дворец
фестиваль,

Юрии Щекочихин), * шепотом промолвил
В общем, фестиваль открылся Чтп

нашу жизнь, мы еще, наверное 'увидим привнесет нового в 
ничего, ибо многие просто-няпппгГ? Д М’ Аотя> скорее всего, 
Но, тем не менее, и Т частного <НС В курсе дел»:
может быть, пообщавшись в ?еФ™Шя^'Г” еСТ\^ прелести: 
новке, обсудив всГ«бо.ШШи» ±ХШ свободной обета- 
наши родные режиссеры и актеры начнет вЛ’ ВСеХ искусств». 
(ИЛИ рождать) наше кино: новое киноУнов^ Возрождать

государства
О. ДУЛЕНИН.

По последним 
сведениям... 1901 года

тер5и^^^ -Р- «Планъ города Е„.

Вскоре карта появится в продаже ПОСЛСДНИМ ведениям».
Идея принадлежит заместителю директора Институт»

Рии „ археологии Уральского отделения Академии одук и к

плаГ^^^^ Довод.™!
в 1929 г. списком «ынешних топонимов, которые появились

Издатели карты — Институт истории и археологии Межп» 
гиональная культурологическая ассоциация Урала Сибири 
Поволжья «Клио», концерн «Пайер». Это именно тот случай 
"Х, ■к™“” «Р««у4
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Острый сигнал

ДНЕМ
Высшая демократия — это 

правовое государство. Мы 
много говорим о демократии, 
о демократизации всех сфер 
нашей жизни, о строительстве 
правового государства. В этом 
уверяют и к этому призывают 
нас новые лидеры страны. Но 
это на словах, а на деле за
частую все расходится со сло
вами. И ситуаций таких уйм« 
газеты, журналы, радио, теле
видение информируют об этом 
нас постоянно. Хотим пове
дать вам и мы о своей исто
рии, которая тянется уже год, 
и не знаем, будет ли ей конец 
и решится ли она, как ей по
ложено — по справедливости.

Постановление Совмина 
РСФСР № 42 от 7.02.90 г. «О 
мерах по социальному обслу
живанию инвалидов в РСФСР» 
обязало местные Советы на
родных депутатов всемерно 
содействовать организациям и 
предприятиям Всероссийского 
общества инвалидов в их ста
новлении, развитии производ
ственных баз, создании реаби
литационных центров и т. п. 
В частности: в выделении для 
этих целей свободных помеще
ний, площадей, оборудования, 
инвентаря.

В октябре 1990 г. в Киров-

УРАЛМАШ:

КАНДИДАТ
В ДИРЕКТОРА
Как уже сообщалось, колосс 

отечественного машинострое
ния Уралмаш лишился гене
рального директора. Потеря 
ощутимая, тем более сейчас, 
в период глобального рефор
мирования на заводе. Кто 
возьмет на себя смелость вой
ти в историю предприятия как 
руководитель-реформатор? Ре
форматор-победитель, а, мо
жет, реформатор-неудачник.

Претендентов на замещение 
вакантной должности несколь
ко. Достойного же из достой
ных определит конкурсная ко
миссия специалистов по ма
шиностроению, экономистов и 
членов СТК Уралмаша: каж
дый кандидат предоставит 
свою модель развития завода 
и, выбрав лучшую, комиссии 
лишь останется через «Мин- 
тяжмаш» утвердить победителя 
в новой должности.

Заместитель генерального ди
ректора В. И. Лобов какую- 
либо информацию о будущих 
конкурсантах предоставить от
казался: «Давайте подождем 
до 6 декабря».

6 декабря на Уралмаше про
шла конференция, на которой 
была утверждена система конт
рактной оплаты труда гене
рального директора. Но... как 
сообщил зам. директора по 
кадрам Е. И. Кондратьев, офи
циальной датой начала кон
курса можно считать день 
объявления о его начале в 
средствах массовой информа
ции. Сейчас все предположе
ния о составе конкурсантов 
можно считать выдумкой жур
налистов. Мало того, замести
тель директора по вопросам 
экономики А. С. Осинцев счи
тает, что конкурсантов с со
лидной программой и дально
видными идеями сегодня и 
быть не может.

Я не буду строить предпо
ложений, почему администра
ция Уралмаша окутывает та
кой тайной подготовку к кон
курсу — они могут оказаться 
весьма ошибочными. Могу 
лишь представить читателям 
«На смену!» одного из претен
дентов на должность генераль
ного директора, который твер
до намерен участвовать в кон
курсе.

Это Александр Рэмович СА
ГАЛ ОВИЧ, директор по сути 
созданной игр страховой ком
пании «Белая башня». Энер
гичный и, кстати, наверное, 
самый молодой из претенден
тов — ему 32 года.

В 1981 году он закончил 
механический факультет Ураль
ского политехнического инсти
тута и девять лет прорабо
тал на Уралмаше, в цехе 
№ 15.

— Причиной моего ухода с 
Уралмаша стала невозмож
ность там в то время осущест
вить свои замыслы, — расска
зывает Александр Сагало- 
вич. — Я сделал ставку на 
другое. И вот год назад была 
зарегистрирована наша «Бе
лая башня», с уставным ка
питалом полтора миллиона 
рублей. Почти пятьдесят ты
сяч рублей ушли на рекламу 
и маркетинговые исследова
ния. Но не зря — ныне наш 
годовой денежный оборот со
ставляет больше полумиллиона 
рублей.

— Если ваша страховая 
компания успешно идет в го
ру, зачем вам вновь возвра
щаться на Уралмаш?

— Я не порывал с заводом, 
активно поддерживаю старые 
связи. Например, при моем 
участии была организована 
встреча с представителем об
щества «Российские ценные 
бумаги», доктором экономи
ческих наук Б. И. Алехиным. 
Он проводил комплексный 
анализ приватизации крупных 
предприятий США и Канады. 
Теперь занимается Уралмашем.

Работа вне завода стала для 
меня чем-то вроде тренинга.

С ТОПОРОМ
сном районе при местном об
ществе инвалидов создан хоз
расчетный центр «Единство» 
по трудовой и социальной 
реабилитации инвалидов, цели 
и задачи которого вытекают 
из самого названия центра. 
В декабре этого же года осво
бождалось нежилое помеще
ние в 156 кв. м в доме № 16а 
по ул. 40 лет ВЛКСМ, аренда
тором которого являлся в те
чение трех лет по договору 
ГПО «Уют» (директор т. Кар
пенко), входящий в концерн 
«Средуралбытпром» (гене
ральный директор т. Минин). 
Освободиться помещение дол
жно было в связи с тем, что 
его владелец трест «Свердл- 
энергослецремонт» отказал 
арендатору в продлении до
говора на новый срок, так как 
последний использовал нежи
лое помещение не по назна
чению, а именно: оборудовал 
в нем гостиницу для прожива
ния людей.

Совместным решением ру
ководства треста «Свердл- 
энергоспецремонт» и Киров
ского Совета народных депу
татов это помещение переда
валось а аренду хозрасчетно
му центру «1ди'ство». Но... 
не тут-то было. Р, 1:о?одители

Уралмашу необходима прива
тизация, и теперь, проверив 
себя в сфере малого бизне
са, я чувствую силы на ее 
проведение. Кроме того, мои 
деловые отношения с общест
вом «Российские ценные бу
маги» позволяют мне рассчи
тывать на безвозмездную по
мощь со стороны правительств 
развитых стран Европы и 
США.

— С чего вы начнете свою 
деятельность, если станете во 
главе Уралмаша?

— Самое необходимое сей
час — акционирование. Акцио
нерное общество «Уралмаш», 
на мой взгляд, могло бы со
стоять из государственного 
капитала, иностранных инве
стиции и акций трудового 
коллектива.

— Вы уверены, что ино
странцы захотят быть акцио
нерами?

— Я уже знаю немало же
лающих. Хотя это вовсе не 
значит, что они купят весь за
вод. Большая половина ак
ций будет принадлежать го
сударству.

— И что будет потом?
— Второй этап — создание 

дочерних предприятий, так 
называемых сателлитов. Они 
будут выполнять наши зака
зы, а доходами станут распо
ряжаться, как захотят: вкла
дывать их в ценные бумаги, в 
созданные банки, в какие-то 
свои предприятия.

— А какая от этого выгода?
—■ Американский экономист 

Пол Хейни сравнил работу 
большой фирмы с автомаги
стралью, по которой несутся 
машины. Каждая — по своим 
делам, но при этом с соблю
дением определенных правил 
движения. Если же взглянуть 
на магистраль со стороны, то 
увидишь целые потоки автомо
билей, следующих в одном 
направлении и подчиняющих
ся общим принципам.

Так и мы, делая каждый 
свои дела, в конечном счете 
вместе решали бы проблемы 
всего предприятия.

— И как скоро перемены на 
Уралмаше стали бы заметны?

— Думаю, кое-что можно 
решить уже через 2—3 года. 
Если продолжать сравнения: 
существует оптимальная ско
рость движения, скажем, на 
велосипеде. Выбор скорости 
зависит от дороги, встречного 
ветра... Так и я: не стал бы 
мчаться очертя голову, но и 
стоять на месте не намерен. 
Обстоятельства тут лучший 
советчик.

— Какие, на ваш взгляд, 
преимущества перед остальны
ми претендентами увеличива
ют ваши шансы на победу?

— Насколько мне известно, 
у остальных кандидатов нет 
практического опыта работы 
в альтернативной экономике, 
к которой неизбежно скоро 
придет вся страна. Я же весь 
последний год был занят в 
этой сфере. Плюс к этому 
личные связи и деловые зна
комства со многими бизнесме
нами в нашей стране и за ру
бежом. Кстати, в сентябре я 
прошел трехнедельное обуче
ние в США. в Пенсильван
ском университете н теперь 
имею хорошую подготовку, 
связанную с акционированием 
предприятий и с операциями 
на рынке ценных бумаг, а 
создание брокерской конторы 
позволило мне получить опыт 
работы на товарно-сырьевых 
биржах России.

Что ж, не будем рассуж
дать, пройдет ли «по конкур
су» А. Р. Сагалович. Тем бо
лее, что кроме неподтвержден
ных слухов о том, что есть и 
другие кандидаты в «генераль
ные», нам пока добавить, увы, 
нечего. Поживем — узнаем: 
время родит героя.

А. ГЕНЕРАЛОВ.

ГПО «Уют» и концерн «Сред
уралбытпром» посчитали это 
помещение исконно своим и 
ни при каких обстоятельствах 
не собирались его освобож
дать, что вы увидите из даль
нейшего хода развития ço6bi- 
тий. Они преспокойно продол
жали использовать его под 
гостиницу, попирая законода
тельство, извлекая из этого 
доходы.

Потребовалось вмешательст
во городского Совета народ
ных депутатов. В мае 1991 г. 
его решением и с согласия 
треста «Свердлэнергоспец- 
ремонт» это помещение ут
верждается по аренде за хоз
расчетным центром «Единст
во». В июне выдается ордер 
на это помещение гориспол
комом и заключается наконец 
договор об аренде между 
трестом «Свердлэнергоспец- 
ремонт» и хозрасчетным цент
ром «Единство».

Но концерн «Средуралбыт
пром» и ухом не ведет. 
Центр «Единство» вынужден 
был в августе 1991 г. обратить
ся с иском о выселении в Гос
арбитраж. В сентябре реше
нием Госарбитража дело о вы
селении решается в пользу 
хозрасчетного центра инвали-

Встреча с родиной
КРЫМ, Проблема беженцев волнует сегодня многих. 

По всей стране разбросаны люди, которые так и не смо
гли навсегда укрепиться корнями на чужой земле. Нема
ло проблем и у многих тысяч крымских татар, которые 
решили вернуться на свою историческую родину.

Депутат Верховного Совета Крымской АССР главный 
врач ялтинского санатория «Красное знамя» Александр 
Охременко считает, то нужно ускорить решение социаль

ных проблем, которые растут как енежный ком. По его 
словам, необходима тщательно продуманная экономиче
ская программа комплексного решения помощи людям, 
которые не по своей вине остались без родного очага.

НА СНИМКЕ: полтора года без работы плотник Айдер 
Мешеное. На работу в Ялте устроиться очень трудно.

ТАСС.

«ВЕРИТАС СЕРВИС» I 

предоставляет брокерское обслуживание 
на ведущих биржах страны 

РОССИЙСКОЙ ТОВАРНО-СЫРЬЕВОЙ БИРЖЕ 
МОСКОВСКОЙ ТОВАРНОЙ БИРЖЕ 

Брокерское вознаграждение 2—4% 

после совершения сделки.

Адрес: Екатеринбург, ул. Малышева, 35. 
Телефон: 57-81-82.

Конфликтная ситуация

ВОССТАНЕТ ЛИ «ФЕНИКС» ИЗ ПЕПЛА?
СЕИЧАС в ходу множе

ство баек о нечистоплот
ности отечественных предпри
нимателей, чуть ли не каждый 
обыватель норовит высказать 
мысль, что неплохо бы совет
ский бизнес сделать «чистым». 
Однако вот какие удивитель
ные истории порой случаются 
в нашей жизни...

В июле 1990 года руковод
ство треста «Уралспецстрой- 
трансгаз* заключило с малым 
предприятием «Феникс», кото
рое зарегистрировано в Киров- 
градском горисполкоме, до
говор об аренде Шуралинской 
базы лесопиления (в Невьян
ском районе). И хотя условия 
аренды были достаточно жест
кими, за год арендаторы доби
лись неплохих результатов: 
если раньше база давала в ме
сяц 430 кубометров пиломате
риалов, то предприниматели 
довели эту цифру до 650 ку
бов.

Вместе с новыми людьми 
здесь появился и дух нового 
времени: более четкая органи
зация труда, технические усо
вершенствования. Предприни
матели начали с элементарно
го: применили современную 
автоматическую заточку пил, 
механический выгреб опила и 
т. д. Производительность под
скочила на 80—90 процентов. 
Госзаказ выполнялся железно. 
Кроме того, коллектив малого 
предприятия сумел выкраи
вать по два-три дня в месяц, 
чтобы работать «на себя». Вы
пуская наборы пиломатериа
лов для двухэтажных домов, 
удалось повысить зарплату 
рабочим с 250 рублен до 700, 
а затем до 1000—1400 рублей.

Прошел год. А нынешним ле
том малое предприятие «Фе
никс» и трест заключили новый 

дов. Судебный исполнитель 
Кировского народного суда 
предлагает концерну в 10-днев
ный срок добровольно освобо
дить помещение. Никакой ре
акции! 23 октября началось 
принудительное выселение го
стиницы, но по личной пись
менной просьбе генерального 
директора концерна т. Минина 
определением Госарбитража 
дается отсрочка выселения до 
выезда из гостиницы иностран
ной делегации. Китайцы выез
жают 24 октября. Однако кон
церн до 27 октября (дата, ука
занная в письме т. Минина) 
так и не вывез свое имущест
во из помещения. 27 октября 
принудительное выселение бы
ло закончено судебным ис
полнителем с составлением 
соответствующего акта и под
писанием его сторонами.

28 октября хозрасчетный 
центр «Единство» наконец-то 
после столь долгих мытарств 
и проволочек приступает к ор
ганизации своей деятельности 
в полученном помещении. Ка
залось, можно было спокой
но начинать работать. Так по
лагали мы, но не должностные 
лица концерна во главе с ге
неральным директором т. Ми
ниным, который является к то
му же и народным депутатом 
областного Совета!

13 ноября руководство кон
церна от слов переходит к 
делу. По распоряжению заме
стителя генерального директо
ра т. Мохова и, не сомнева
емся, с ведома т. Минина во

договор об аренде — сроком 
еще на один год... Однако че
рез два месяца руководст
во «Уралспецстройтрансгаза» 
(УССТГ) вдруг заводит раз
говор о расторжении договора. 
Вот какие аргументы в защиту 
своей позиции привел управ
ляющий трестом В. Скиба:

— Во-первых, после июля 
экономическая ситуация в стра
не изменилась. Теперь нет 
жесткого ограничения фонда 
заработной платы, и нас при
равняли к предприятиям не
государственных форм собст
венности. А ведь мы отдали 
базу в аренду только из-за то
го, что не могли повысить зар
плату ее рабочим. Во-вторых, 
трест собирается переходить 
на акционерные начала, и «Фе
никс» будет только мешать. 
В-третьих, арендаторы нещад
но используют наше оборудо
вание, работают в две смены— 
в результате мы получим его 
полностью изношенным. Биз
несмены «пашут» не столько на 
нас, сколько на себя: 20 про
центов продукции делают по 
госзаказу, а остальное прода
ют налево. Второй год они не 
вносят арендной платы. И по
следнее — идет нарушение 
элементарных правил пожар
ной безопасности, ящики с пес
ком пустые, неисправны огне
тушители, нет пожарных рука
вов. Территория базы загро
мождена их техникой, что соз
дает взрывоопасную обста
новку.

А теперь разберемся в ситу
ации спокойно. На сентябрь
ском собрании работников ба
зы руководство треста пообе
щало. что в случае расторже
ния договора коллектив смо
жет 20 процентов продукции 
от госзаказа использовать по 

второй половине дня, в наше 
отсутствие, топором взламы
вается замок входных дверей, 
вставляется иояый и водворя
ется комендант бывшей гости
ницы с категорическим указа
нием — ни под каким предло
гом не допускать в помеще
ние работников центра «Един
ство», что и соблюдается уже 
в течение почти полного ме
сяца.

Вот так решаются в наше 
демократическое время право
вые вопросы высокопостав
ленными должностными лица
ми — днем с топором!

Наши мытарства набирают 
новые обороты. Обращаемся 
неоднократно в комиссии по 
социальной защите и законно
сти при Кировском, городском 
и областном Советах народных 
депутатов, в городскую и рай
онную прокуратуры, в госар- 
битоаж, в городское УВД. 
Время неумолимо бежит, мы 
терпим большие убытки, не
сем огромный моральный 
ущерб, наши заявления неиз
вестно где и как, а концерн 
продолжает спокойно содер
жать в захваченном «с бою» 
помещении прежнюю гостини
цу и извлекать доходы.

От вышеперечисленных ко
миссий, Госарбитража и УВД 
мы до сих пор так никаких от
ветов и не получили. И лишь 
благодаря нашим настойчивым 
хождениям прокуратура и на
родный суд пошли все-таки 
нам навстречу. Мы весьма и 
весьма им благодарны!

своему усмотрению. Реакцией 
на это обещание был... смех 
рабочих. Они отлично понима
ли, что зарплата не берется из 
воздуха, она повышалась 
только за счет сверхплановой 
продукции. А трест в послед
нее время даже не мог снаб
жать базу лесом, необходимым 
для выполнения госзаказа. Вот, 
кстати, почему арендаторы ра
ботали не только на УССТГ, 
ио и на себя: в договоре чет
ко написано, что если арендо
датель не обеспечивает «Фе
никс» работой, то коллектив 
вправе выпускать продукцию 
для собственных нужд. Следу
ющий аргумент Скибы тоже 
противоречит договору: пере
ход на акционирование не мо
жет служить основанием для 
ликвидации аренды. Кстати, 
мне так и не удалось выяс
нить, что же собираются уст
роить руководители треста: то 
ли создать при базе малое 
предприятие, то ли акционер
ное общество или что-то тре
тье.

— К примеру, какого типа 
будет это АО? — спрашиваю 
я у Скибы.

— Мы еще не знаем: может 
быть, открытого, а может, и 
закрытого. Пока мы не пред
принимали конкретных мер, 
но после Нового года начнем 
их осуществлять...

Более чем странно слышать 
такие речи из уст руководите
ля крупного треста.. Не дово
ды, а сплошное лукавство! 
В. Скиба говорит о том, что 
арендаторы изнашивают основ
ные фонды, и словно бы не за
мечает, что за последнее вре
мя МП «Феникс» приобрело 
для базы техники на 200 тысяч 
рублей. Дальше. При заключе
нии договора управляющий

На 9 декабря с. г, назначено 
повторное выселение гости
ницы ГПО «Уют» и концерна 
«Средуралбытпром» из за
конно предоставленного нам 
помещения.

Но кончатся ли на этом на
ши беды? Не уверены, так как 
концерн подал жалобу в об
ластной Совет народных депу
татов (видимо, т. Минин решил 
использовать сво.и депутатские 
полномочия!) о признании не
законности выдачи нам орде
ра на данное помещение го
родским исполкомом, хотя ра
нее они обращались с анало
гичным заявлением в проку
ратуру и Госарбитраж, кото
рые их жалобу не удовлетво
рили.

Мы обращаемся через га
зету ко всем народным депу
татам, общественности города 
и ко всем согражданам за 
поддержкой наших законных 
прав и просим общественного 
осуждения неблаговидных по
ступков должностных лиц кон
церна «Средуралбытпром».

Не должен торжествовать 
принцип — «Кто сильнее, тот 
и прав!».

А. КНЯЗЕВ, 
Л. ВЛАДИМИРОВ, 

Е. АЛЕКСАШИН, 
Л. ЗАХАРОВ, 

работники хозрасчетного 
центра «Единство» 

по трудовой и социальной 
реабилитации инвалидов 

при Кировском ВОИ 
Екатеринбурга.

пообещал, что «забудет» об 
арендной плате в случае, если 
МП будет четко выполнять 
госзаказ. Но вдруг вспомнил, 
и МП пришлось раскоше
литься...
D О ВСЕЙ этой истории 

вообще много странного 
и вроде бы случайного,

— То, что руководство МП 
решило сменить директора ба
зы, а вскоре трест пошел на 
нарушение договорных обяза
тельств — это как-то взаимо
связано? — мой вопрос В. Ски
бе.

— Чистая случайность, сов
падение, — поспешил меня за
верить Владимир Федосеевич.

Небольшая справка. Бывший 
директор базы Н. Агафонов 
задолго до того, как его сме
стили, полностью устранился 
от дел. Очень часто появлялся 
на работе нетрезвым — десят
ки рабочих подтвердили это. 
Однако руководство МП по
ступило благородно, возможно, 
и излишне, по отношению к 
Агафонову — директор «Фе
никса» назначил его замом по 
строительству административ
но-бытового корпуса. Но даль
ше назначения дело не пошло.

Как выяснилось чуть позже, 
Николай Петрович просто тя
нул время, ведя двойную игру. 
Свон полномочия новому ди
ректору О. Орлову он-таки не 
передал. Более того, на следу
ющий день после сентябрьско
го собрания, на котором ру
ководство треста официально 
объявило желание расторг
нуть договор, стал активно 
«обрабатывать» людей, чтобы 
ге написали заявления о пере
воде р трест (до этого все ра
ботники базы были приняты по 
трудовому соглашению в МП).

Он согласен 
на орден 
и на медаль
Все это произошло в одну минуту. Мужчина в черном бес

шумно притворил дверь маленькой комнаты. Третий звонок в 
музейном зале затих вместе с шагами последнего смотрителя. 
Когда в музее окончательно все стихло, бесшумная дверь сно
ва отворилась. Человек подошел к витрине орденов и меда
лей и, ловко орудуя пассатижами, изъял их оттуда Что про
изошло дальше, не стоит описывать — история эта очень по
хожа на известные итальянские кинокартины. Однако случи 
лась она не на экране и даже не в Италии, а у нас в Екате
ринбурге года два назад-

История, о которой пойдет 
речь ниже,—косвенное продол
жение этой. Фалеристика, род 
коллекционирования, окружен
ный облаком криминальных 
инсинуаций. До сих пор 
благородная мужская страсть 
к. собирательству наград, су
ществующая, наверное, с тех 
времен, когда в мире произо
шла самая первая война, счи
тается полулегальным заня
тием. А ведь что, как ни на
грады, расскажет потомкам о 
доблести их отцов, об отгре
мевших сражениях, о голово
кружительных подвигах? Но 
буквой советского закона 
почти уничтожили этот род 
памяти, отсылая на переплав
ку на Монетный двор награ
ды, утерявшие хозяев, с гри
фом «Не имеющие ценность». 
«Не имеющие ценность», 
они все-таки чудом сохраня
лись в укромных шкатулках, 
нх хранили там те, кто не имел 
права их сохранять перед уг
розой тюремной решетки.

Времена сменились. И к 
благородному тихому полу
легальному собирательству 
прибавилось нечто новое, сов
сем неблагородное, но крими
ногенное — Измайловский 
парк. Голгофа коллекционе
ров. Здесь как в чистилище, — 
либо в ад, либо в рай — ре
шают для себя коллекционе
ры философский вопрос; либо 
деньги, либо коллекция. И, как 
теперь мы можем убедиться, 
чаше всего побеждают деньги. 
Бойкая торговля в Измайлов
ском парке Москвы сделала 
свое черное дело. Реликвии 
широкой рекой потекли за 
«бугор». Ушли практически все 
подлинники, имеющие малей
шую ценность. Даже в музеях 
вы редко увидите подлинник. 
Их не имеют теперь зачастую 
даже музейные фонды — ма
стера копии позаботились об 
этом.

Картина безрадостная, стра
шная даже. И потому, навер
ное, подвигом выглядит дело.

Еще более преуспел мастер 
А. Шапкин, который, угрожая 
рабочим увольнениями, на
граждая их «ласковыми» выра
жениями, тоже агитировал 
всех покинуть МП.

В результате 43 работника 
базы «сломались», о чем те
перь некоторые из них очень 
жалеют, понимая, что их про
сто-напросто используют в ка
ких-то грязных играх. В. Ски
ба с гордостью показал мне 
эти заявления и трудовые 
книжки. Мне подобная радость 
непонятна. А трудовые книж
ки?..

— Их Агафонов просто-на
просто выкрал из прорабской 
будки и отвез в трест, — гово
рит директор МП М. Эльда- 
шев. — В них нет даже моей 
подписи и печати.—И действи
тельно — нет. Я сам проверял 
в кабинете Скибы.

, И еще одна странность. Чис
то технологическая. По строи
тельным нормативам, чтобы 
получить 1 кубометр пилома
териала, необходимо затра
тить 2,84 куба древесины — 
это так называемый коэффи
циент списания. Так вот, ког
да база перешла в руки арен
даторов, они довели эту циф
ру до 1,84. Целый кубометр 
экономии! И не раз ходатай
ствовали перед руководством 
треста о снижении коэффици
ента списания. Потому что сбе
реженный лес непонятно куда 
девался. Агафонов же. будучи 
директооом базы, проявлял 
завидную «неосведомленность* 
в данном вопросе. Почему же 
руководство УССТГ не жела
ло уменьшить этот коэффици
ент, хотя вроде выгода прямая 
и деньги сами просятся в кар
ман предприятия? Капиталист 

которое затеял у нас в Екате
ринбурге коллекционер Влади
мир Косарев. Изменит ли ситу
ацию в фалеристике Союз рус
ских коллекционеров орденов и 
медалей, учреждать который 
собирается В. Косарев, прогно
зировать трудно. Но Косарев 
не продавец Измайловского 
парка в широком смысле, и 
это, наверное, самое важное 
сегодня. «Спасти то, что оста
лось» — одна из его целей. 
Его имя имеет уже междуна
родный статус. Правда, пред
шествовала этому очередная 
полукриминальная, в духе Сов
депа, история. В этом году в 
сентябре в Берлине должен 
был проходить первый всемир
ный конгресс коллекционеров 
орденов и медалей. Два при
глашения получила наша 
страна, одно из которых на имя 
В. Косарева. Но некие чинов
ные особы из Москвы «поже
лали этого не пожелать», а 
поехать собственными персона
ми. В результате повторное 
приглашение на имя чиновных 
особ пришло слишком поздно 
и никто никуда не поехал, но 
конгресс, безусловно, состо
ялся. Таким образом, наше 
представительство было офор
млено заочно, причем на имя 
В. Косарева.

Несостоявшаяся поездка, 
безусловно, расстроила. Но и 
подстегнула. Еше раз доказала 
острую необходимость подоб
ного союза, независимой дея
тельности. «Мы предполагаем 
проводить выставки, аукцио
ны, встречи. Наладить широ
кие международные связи. В 
конце концов пора масонам 
выходить из подполья, — го
ворит В. Косарев. — Надо 
спасать, что осталось».

Что ж, пожелаем удачи. 
Для заинтересованных лип 
сообщаем координаты: Ека
теринбург, 620137, а/я 418.

Б. ЗАСЕЦКАЯ, 
студентка УрГУ.

только радовался бы такой 
«инициативе масс». А тут...

И в заключение приведу мне
ние рабочих столярного участ
ка:

— Только начали мы зара
батывать, только стали подни
маться на ноги, и надо же — 
все под корень...

Люди реально представля
ют свое будущее в случае рас
торжения договора: зарплата 
упадет, а обещания, «отовар- 
ки» никого не спасут.

Многое учли руководители 
треста: и момент выбран удач
ный, и психологию рабочих 
умело затронули: «Малое пред
приятие выгоним, а вы-то, мест
ные, останетесь». Однако «Фе
никс* нб сдается. Хотя все 
уже давно устали от борьбы...

И. АПИСАРОВ.
Кировград.

ПОСЛЕСЛОВИЕ. Пока ма
териал готовился к печати, 
Владимир Федосеевич решил 
«подстраховаться». Съездил на 
базу лесопиления и выяснил, 
что корреспондента из Екате
ринбурга здесь якобы никто из 
рабочих в глаза не видел, что 
все заявления о переводе в 
трест написаны добровольно и 
с песнями. Даже протокол 
оформил по этому поводу. Ин
тересно, за какой бумагой 
можно спрятаться, чтобы отка
заться от собственной подписи 
под ' липовым приказом 
№ 238-К от 30 сентября 1991 
года, где на полном серьезе 
говорится, что работники базы 
переводятся в «Уралспецстрой- 
трансгаз» по согласованию ру
ководителей треста и МП «Фе
никс» (чего и в помине не 
было).

Хочется надеяться, что руко
водство объединения «Урал- 
трансгаз» по достоинству оце
нит лукавство Владимира Фе
досеевича Скибы, его «совре
менные» подходы к развитию 
инициативы и предпринима
тельства.
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НА СМЕНУ! "

ТАССЙ ИАН СООБЩАЮТ —М

О ЧЕМ СПОРИМ, 
ГОСПОДА И ТОВАРИЩИ?

ЗАПАД - 
О РАЗВАЛЕ 
СОЮЗА

ВАШИНГТОН. Комменти
руя сообщение о создании 
содружества независимых го
сударств, газета «Вашингтон 
пост» пишет: «Драматиче
ский шаг, предпринятый тре
мя республиками, в которых 
проживает 70 проц, населения 
СССР, и на долю которых 
приходится 80 проц, его про
мышленного производства, 
имеет далеко идущие консти
туционные последствия, кото
рые, скорее всего, проявятся 
спустя некоторое время. Он 
также способен оказать по
литическое давление на за
падные правительства в смыс
ле ведения дел с отдельными 
республиками, а не централь
ным правительством, и пред
ставитель Белого дома сооб
щил, что Президент Ельцин 
обсуждал новое содружество 
с президентом Бушем в тече
ние 30-минутного телефонно
го разговора».

Соединенные Штаты хотели 
бы, чтобы советское ядерное 
оружие было сосредоточено 
на территории России «для 
безопасного хранения». Об 
атом сообщили представители 
вашингтонской администра
ции, потребовавшие не назы
вать их имен.

БОНН. Процесс политиче
ского распада СССР, указыва
ет «Нойе Оснабрюккер Цай- 
тунг», приобретает вес более 
драматичные формы. Неожи
данное создание Содружества 
Независимых Государств оз
начает окончательное расста
вание с прежним Советским 
Союзом.. Будущее только что 
созданного Содружества весь
ма туманно. Можно только 
надеяться на то, что оно не 
превратится в новый блок, 
отгородившийся от других ча
стей Советского Союза.

ЛОНДОН. По мнению 
«Таймс», дальнейшая судьба 
Союза находится в руках Ель
цина и Кравчука и им есть 
о чем поговорить друг с дру
гом, поскольку многие в Рос
сии считают провозглашение 
независимости Украины наи
более дестабилизирующим 
для Советского Союза событи
ем после августовского путча.

ПАРИЖ. «Похороны цент
ра»—так характеризует «Фи
гаро» подписанное президен
тами России, Беларуси и Ук
раины соглашение о Содруже
стве Независимых Государств. 
Соображения, которыми они 
руководствовались, различ
ные. Б. Ельцин намерен обес
печить ведущую роль России 
на территории бывшего СССР. 
Л. Кравчук, только что из
бранный Президентом Украи
ны, обязан подтвердить свою 
независимость от какого-либо 
московского «центра». С. 
Шушкевич, наиболее умерен
ный из них, подталкивается 
к таким шагам растущим в 
республике национализмом. 
Из всех вариантов соглаше
ния между республиками 
бывшего Советского Сюза на
иболее предпочтительным 
оказался схожий с британ
ским содружеством.

ТОКИО. Премьер-министр 
Японии Киити Миядзава 
крайне осторожно отреагиро
вал на. заявление руководите
лей Беларуси, России и Ук
раины о прекращении суще
ствования Союза ССР и обра
зовании Содружества Незави
симых Государств.

(ТАСС).

Все могут короли

А НА ДАТСКОМ
ДВОРЕ...

Заслушивание президентов в 
качестве свидетелей или пост
радавшей стороны уже не 
воспринимается нами как 
факт, из ряда вон выходящий. 
Но» то, что произошло в дат
ском королевстве — стране, 
где демократическая система 
насчитывает многие сотни лет, 
пожалуй, все же привлечет 
внимание читателей.

Л произошло вот что. Проф
союз служащих королевского 
двора (есть, оказывается, и 
такой) передал в Европейскую 
комиссию по правам человека 
письменную жалобу на свою 
королеву Маргрете II, Жалу
ется персонал на главу госу
дарства, потому что та отказы
вается подписать с ним кол
лективное трудовое соглаше
ние. Такого рода соглашения, 
в соответствии с принятой в 
стране практикой, всегда зак
лючаются между профсоюзны
ми организациями и работо
дателями. При этом следует 
отметить, что в других скан
динавских королевствах такие 
договоры уже давно имеют 
место.

Конфликт между служащи
ми и Маргрете II продолжает
ся уже без малого 18 лет — 
и все безрезультатно. В конце 
концов профсоюз убедился, 
что полюбовно решить эту 
проблему не удастся, и его 
терпение лопнуло. В резуль
тате на общем собрании было 
единогласно решено передать 
жалобу на Маргрете II в Ев
ропейскую комиссию по пра
вам человека. При этом ист
цы, отстаивая свое право на 
заключение коллективного 
трудового соглашения, ссыла
ются на статью 11 Устава 
этой организации, где утверж
дается право всех людей объе
диняться в профсоюзы.

Что же даст служащим ко
ролевского двора коллектив
ный договор? Оказывается, не
мало. Он гарантировал бы 
нормированный рабочий день, 
исключил бы сверхурочную 
работу персонала во время 

официальных приемов короле
вой высокопоставленных зару
бежных гостей и националь
ных праздников, кстати, день 
рождения Маргрете II—также 
праздник для всей страны. С 
решением этого вопроса свя
заны и проблемы предостав
ления о&глуживающему пер
соналу отгулов.

Положение, правда, ослож
няется еще и тем, что датская 
королева, согласно Конститу
ции, лицо неподсудное, ее 
честь и достоинство не долж
ны вызывать сомнения ни у 
кого. Защищая Ее Величест
во, адвокат суда первой ин
станции Кристиан Могенсен, 
он же штатный защитник ко
ролевского двора, выдвигает, 
например, следующие контр
аргументы. Во-первых, коро
лева не состоит членом како
го-либо союза работодателей. 
Во-вторых, с каждым из об
служивающего персонала уже 
подписаны индивидуальные 
контракты, регламентирующие 
уровень заработной платы я 
продолжительность рабочей 
недели. При этом, как указы
вает сам гофмаршал королев
ского двора Серен Хаслуад- 
Кристенсен, эти контракты 
полностью соответствуют госу
дарственным стандартам, а в 
некоторых случаях идут даже 
дальше.

На каких же условиях тру
дятся 53 служащих королев
ского двора? К ним, кстати, 
относятся лакеи, уборщицы, 
водители, конюхи, кучеры, 
швейцары, фрейлины, офици
антки, егеря, посыльные, по
вара, распорядитель королев
ских приемов, секретарь, ка- 
мердинерша, хранитель коро
левских сокровищ, зав. пра
чечной и обойщик. Продолжи
тельность рабочей недели — 
28 часов. Среднегодовой уро
вень заработной платы без 
учета дополнительных выплат 
"(приведем примеры лишь для 
профессий, о коих у нас име
ется представление): у егерей 
— от 169 тысяч до 192 тысяч 
крон, у кучера — от 169 ты
сяч до 181 тысячи крон, у во
дителей — от 166 тысяч до 
178 тысяч крон, у уборщиц — 
от 80 до 89 крон в час. (Справ
ка для туристов, отъезжающих 

в Датское королевство: за 100 
крон наш родной Госбанк 
возьмет с вас 494 рубля 32 
копейки). Рабочий день у слу
жащих начинается или с ран
него утра и заканчивается в 
обед, или приходится на вто
рую смену. Но и в том, и 
другом случае зависит от про
фессии человека и занятости 
королевы во время исполнения 
ею своих государственных обя
занностей.

Несмотря на бунт королев
ских служащих, датская прес
са ничего не сообщает о воз
можных сокращениях или 
увольнениях. Персонал же на
деется, что коллективное тру
довое соглашение с королевой 
все же будет подписано. В 
этом случае они немедленно 
аннулируют свою жалобу. Ес
ли нет. членам Европейской 
комиссии по правам человека 
придется хорошенько поломать 
головы, чтобы найти достой
ный выход из положения.

И уж если речь зашла о ко
ролеве, то стоит сказать нес
колько слов о ней самой. Не 
будет большим преувеличени
ем сказать, что Маргрете II 
своего рода чемпионка среди 
монархов. Хотя ее роль в го
сударственных делах носит 
скорее символический харак
тер, она принимает в них ак
тивное участие. Да и образо
вание, полученное в универси
тетах Копенгагена, Орхуса 
(Дания), Кэмбриджа, Парижа 
и Лондона, где она изучала 
философию, политику, исто
рию, юриспруденцию и эконо
мику, помогает ей в этом.

Талантов и способностей 
датской королевы вполне хва
тило бы на несколько чело
век. Одно из ее увлечений — 
археология. Маргрете II при
нимала участие в раскопках в 
Риме и Судане. Кроме того, 
королева может работать про
фессиональным художником 
или дизайнером. Декорации и 
костюмы, придуманные ею, 
использовались, например, при 
постановке датским телевиде
нием сказки Андерсена «Па
стушка и трубочист». А не
давно она закончила инсце
нировку спектакля «Народная 
песня».

Критики единодушны также 
в высокой оценке монаршего 
литературного таланта. Взять 
хотя бы блестящие переводы 
французской и шведской про
зы. А. СИДОРОВ,

корр. ТАСС.
Копенгаген.

Вызов 
брошен.
Но армия 
спокойна
Город Рочестер (штат Нью- 

Йорк) бросил вызов вооружен
ным силам Соединенных Шта
тов. По решению местных вла
стей представителям армии от
ныне запрещено появляться в 
школьных зданиях и занимать
ся там вербовкой выпускников 
в вооруженные силы. Это ре
шение, по мнению газеты 
«Нью-Йорк тайме», создает 
прецедент, так как до сих пор 
военные вербовщики имели в 
США свободный доступ в лю
бые учебные заведения.

Поскольку воинская служба 
является в США доброволь
ной, армия, авиация и флот 
активно ведут агитацию среди 
молодежи, призывая ее всту
пать в вооруженные силы. В 
памфлетах и брошюрах, рас
пространяемых через сеть вер
бовочных пунктов, в письмах, 
адресованных потенциальным 
добровольцам, расписываются 
выгоды службы: гарантирован
ная зарплата, возможность по
лучить хорошую профессию, 
перспективы повидать мир. 
Большое внимание уделяется 
агитационной работе непосред
ственно в учебных заведениях 
— среди старшеклассников, 
студентов колледжей и уни
верситетов.

Будучи заинтересованным в 
привлечении молодых людей 
и девушек к воинской служ
бе, министерство обороны 
США, тем не менее, огражда
ет вооруженные силы от «не
желательных элементов». В 
частности, недавно оно запре
тило набирать в них гомосек
суалистов и лесбиянок. Имен
но этот запрет и возмутил 
школьные власти Рочестера, 
которые сочли его дискрими
национным.

Армия восприняла брошен
ный ей вызов спокойно.

ВООРУЖАЙТЕСЬ, 
ЕСАИ
МОЖЕТЕ

ЧСФР. В Чехословакии 
появились первые частные 
магазины по продаже ору
жия. Как сообщает агентст
во ЧТК, приобрести пистоле
ты и патроны к ним смо
гут только те покупатели, 
которые имеют специаль
ную лицензию, выданную в 
полиции. Конечно, в свете 
растущего напряжения в 
стране и набирающего силу 
рэкета желающих приобрес
ти такое оружие — преве
ликое множество.

Цена импортного оружия, 
которое также имеется в 
продаже в этих магазинах, 
составляет три месячные 
зарплаты.

НА СНИМКЕ: хозяин ору
жейного магазина «Диана» 
в Восточной Словакии пока
зывает сотруднице полиции 
автоматический пистолет че
хословацкого производства.

Фото ЧТК—ТАСС.

Факты истории о четырех островах
Трактат 1855 года. 7 февра

ля 1855 года между Японией 
и Россией был заключен Трак
тат о дружбе и торговле, по
ложивший начало связям меж
ду нашими государствами. Со
гласно трактату, японо-рус
ская государственная граница 
устанавливалась между остро
вами Итуруп и Уруп, а Ку
рильские острова, то есть те 
острова от Урупа и <*евернее, 
закреплялись за Российской 
империей. Это было подтвер
ждение государственной гра
ницы, в то время образовав
шейся стихийно. Уполномочен
ный представитель России 
г-н Путянин подписал этот 
трактат, объявив, что тща
тельное исследование, предпри
нятое во избежание будущих 
конфликтов, показало, что 
Итуруп является территорией 
Японии. Согласно трактату 
1855 года, Сахалин стал зем
лей, где две нации жили ря
дом.

Ввиду того факта, что пере
говоры о заключении этого до
говора проводились в мирных 
условиях, данный трактат под
твердил, что четыре острова, 
т. е. Итуруп, Кунашир, Шико
тан и гряда Хабомаи, находя
щиеся южнее Урупа, были уже 
исконной территорией Японии.

Потом японско-российский 
договор 1875 г. об обмене Са
халина и Курильских островов 
определил Сахалин как терри
торию России, а Курильские 
острова как территорию Япо
нии. -А в этом договоре четко 
написано, что Курильские ост
рова, указанные в нем, явля
ются островами севернее, чем 
остров Уруп, и не включают 
вышеупомянутые четыре ост
рова. И из протокола пере-, 
говоров, где русская сторона 
объявляет, что она передает 
Японии все 18 Курильских ост
ровов, то есть до Урупа, ясно 
что Россия не считала север
ные четыре острова включен
ными в состав Курильских ост
ровов.

Вторая мировая война и 
Потсдамская декларация. Пот
сдамская декларация в июле 
1945 года, где союзниками бы
ли определены условия капи
туляции Японии, и которые 
Японией были приняты, преду
сматривает, что статьи Каир
ской декларации должны быть 
исполнены.

В этой Каирской декларации 
было заявлено, что Япония 
должна отдать Тихоокеанские 
острова, Маньчжурию, Тай
вань, Пескадорские острова, 
Корею и все прочие террито
рии, «захваченные силой и 
жадностью». Однако очевидно, 
что острова Хабомаи, Шико
тан, Кунашир и Итуруп, явля
ющиеся исконной территорией 
Японии, в силу вышеизложен
ных исторических фактов, не 
подпадали под содержащееся 
в Каирской декларации опре
деление «захваченные силой и 
жадностью территории».

Иногда утверждают, что в 
Ялтинском соглашении в фев
рале 1945 г. предусматрива
лась передача Советскому 
Союзу южной половины Саха
лина, всех близлежащих к ней 
островов, а также Курильских 
островов. Однако, во-первых, 
это соглашение, являясь «лишь 
документом, где тогдашние 
главы заинтересованных госу
дарств излагали ОБЩИЕ ЦЕ
ЛИ», не представляет собой 
какое-либо окончательное ре
шение и не обладает никакой 
юридической силой о передаче 
территорий. Во-вторых, Япо
ния изначально даже не зна
ла об этом соглашении и не 
являлась его участницей. По
этому она не может считать 
себя связанной им.

Также известно, что Совет
ский Союз намеревался в этом 

соглашении вернуть Куриль
ские острова, которые пере
шли во владение Японии от 
России в мирном порядке в си
лу договора от 1875 года.

Об этом Сталин впервые со
общил послу США г-ну Гар
риману — условие для вступ
ления в войну против Японии.

Сразу после войны. 9 авгус
та 1945 года Советский Союз 
вступил в войну против Япо
нии на стороне союзных дер
жав, несмотря на тот факт, 
что в то время договор о ней
тралитете с Японией был еще 
действителен. Советские вой
ска после оккупации южной 
половины Сахалина и Куриль
ских островов (т. е. севернее 
Урупа) один раз приостановили 
продвижение, но потом тотчас 
же оккупировали Кунашир, 
Итуруп, гряду Хабомаи и Ши
котан, узнав, что там нет 
войск США. По международ
ным законам следствие такой 
военной оккупации не превра
щается как таковое в после
военную границу. Послевоен
ная граница должна быть ра
ционально урегулирована и 
определена юридически путем 
переговоров на основе разума 
и справедливости.

Сан-Францискскнй мирный 
договор. В заключенном в 
1951 г. между Японией и со
юзными державами Сан-Фран- 
цискском мирном договоре по 
поводу Сахалина и Курильских 
островов было сказано следу
ющее: «Япония отказывается 
от всех прав, правооснований 
и претензий на Курильские ост
рова, а также на часть Саха
лина и прилегающие острова, 
суверенитет над которыми при
обрела в результате Портсмут
ского договора от 5-го сентяб
ря 1905 года». Однако кому 
достанутся территории, от ко
торых Япония отказалась, оп
ределено не было. Также было 
бы естественно интерпретиро
вать, что упомянутые здесь 
«Курильские острова» — те 
острова севернее Урупа ввиду 
того факта, что северные че
тыре острова являются тер
риторией Японии, ни разу не 
подпадавшие под владение 
других государств и «прин
ципа нерасширения террито
рий», который является руко
водящей линией союзных дер
жав по послевоенному терри
ториальному урегулированию, 
и тех исторических и юриди
ческих фактов, как вышеупо
мянутый Трактат о дружбе и 
торговле от 1855 г. и Договор 
об обмене Сахалина и Куриль
ских островов от 1875 г. и пр.

И правительство США, ко
торое сыграло главную роль 
в редактировании проекта дан
ного мирного договора, в сво
ем послании к правительству 
СССР от 23 мая 1957 года, 
объявляет, что «Курильские 
острова» в этом договоре не 
включают в себя Итуруп, Ку
нашир, Шикотан и Хабомаи.

Совместная декларация 
1956 года. Так как СССР от
казался подписывать Сан- 
Фра ицискский Мирный договор, 
Япония встала перед необхо
димостью заключать с Совет
ским Союзом отдельный мир
ный договор. В июне 1955 го
да по этому поводу между 
Японией и СССР начались пе
реговоры.

Во время переговоров было 
указано намерение советской 
стороны о «передаче» Японии 
гряды Хабомаи и Шикотана, 
но договоренности о возвра
щении Кунашира и Итурупа 
не было достигнуто. Поэтому 
в «Посланиях Мацумото—Гро
мыко» от 29 сентября 1956 г. 
была достигнута договорен
ность «переговоры по заклю
чению мирного договора, в том 
числе и по проблеме террито

рий, должны быть продолже
ны после установления дипло
матических отношений».

Таким образом, 19 октября 
1956 года стороны подписали 
японско-советскую совместную 
декларацию, т. е. договор о 
послевоенном урегулировании 
кроме территориального воп
роса, как о прекращении во
енного состояния между дву
мя сторонами, взаимном отка
зе от права требования репа
рации, возобновлении дипло
матических отношений и пр. 
Данный договор вступил в 
силу 12 декабря 1956 года.

В совместной декларации 
четко предусмотрено, что Ха
бомаи и Шикотан будут пере
даны Японии после заключе
ния • мирного договора. В пей 
нет непосредственного упоми
нания о Кунашире и Итурупе, 
но в силу «Посланий Мацумо
то— Громыко» об этих двух 
островах, должно осущест
виться решение в ходе пере
говоров о мирном договоре.

Однако правительство Со
ветского Союза, ссылаясь на 
договор о взаимном сотрудни
честве и безопасности между 
Японией и США от 1960 года 
в одностороннем порядке воз
ложило повое условие в своем 
меморандуме к , правительству 
Японии от 27 января 1960 г. 
в качестве условия осуществ
ления возврата островов Ши
котан и Хабомаи, оговоренно
го в японо-советской деклара
ции, — т. е. отвод всех иност
ранных войск от японской тер
ритории.

А на самом деле войска 
США были размещены в Япо
нии уже и перед заключением 
японо-советской совместной де
кларации 1956 г. в соответст
вии с договором о безопасно
сти между Японией и США от 
1951 г., и вышеуказанный до
говор от 1960 г. в этом отно
шении не играл решающей 
роли. К тому же, японо-совет
ская совместная декларация 
является международным со
глашением, ратифицированное 
парламентом Японии и Вер
ховным Советом СССР и за
регистрированное в ООН, и не 
подлежит одностороннему из
менению содержания.

По этому поводу Прави
тельство Советского Союза в 
последнее время объявляет, 
что оно не имеет возражения 
относительно существования 
японо-американского договора 
о взаимном сотрудничестве и 
безопасности, и что данный 
договор совместим с японо-со
ветским мирным договором.

Визит Президента Горбаче
ва в Японию. Во время визита 
Президента Горбачева в Япо
нию в апреле 1991 г. государ- 
ственные руководители обеих 
стран подписали совместное 
заявление, в котором четко 
предусмотрено, что вопрос ост
ровов Хабомаи, Шикотан, Ку
нашир и Итуруп является по
слевоенным неурегулирован
ным территориальным вопро
сом между Японией и СССР, 
который должен быть разре
шен мирным договором, и что 
работа по заключению этого 
мирного договора должна ус
кориться.

Япония искренне желает 
расширения сотрудничества с 
Советским Союзом. Это было 
бы не только во благо обеих 
наций, но и способствовало бы 
стабильности и процветанию в 
глобальном масштабе. Для ре
ализации этих потенциальных 
возможностей Япония стре
мится к разрешению террито
риального вопроса и к как 
можно скорейшему заключению 
мирного договора с СССР.

(Материал предоставлен 
бюро «С. К. В.» посольством

Японии в СССР).

Итоги конкурса
Правление Екатеринбургско

го общества Союза филате
листов и редакция газеты 
«На смену!» 5 июня 1991 г. 
объявили условия филатели
стического конкурса «Природа 
и мы» в связи со Всемирным 
днем охраны окружающей 
среды. Условия конкурса бы
ли повторены на страницах 
газеты «На смену!» 4 сентяб
ря 1991 г. В конкурсе приня
ли участие КЮФ «Уралец» 
(руководитель С. А. Новосе
лов, г. Каменск-Уральский), 
кюфовцы — Жора Васильев, 
Коля Куделин, Игорь Тимофе
ев, Женя Дедов и Женя Ма
лахов, а также юная Маша 
Сидорова из 6-го класса 3-й 
школы поселка Заречный.

Конкурс был интересен, о 
чем сообщил руководитель 
КЮФа «Уралец» С. А. Ново
селов. «...Вопросы интересные, 
ио довольно общие, так что 
при подготовке ответа мы в 
кружке не всегда приходили 
к общему мнению. Поэтому 
решили написать несколько 
вариантов...»

Маша Сидорова, как и пре
жде, а она участница почти 
всех наших филателистических 
конкурсов, сопроводила свои 
ответы красочными рисунка
ми. Интересно отметить, что 
она дает определение флоры, 
фауны, биосферы, заповедни
ков, ботанических садов.

Жюри наградило участников 
филателистического конкурса 
грамотами и филателистиче 
скими материалами. Мнение 
я юри утверждено на заседа
нии президиума правления 
Екатеринбургского общества

филателистов
Союза филателистов. Жюри 
благодарит участников фила
телистической викторины за 
проделанную работу и широ
ту знаний.

Хочется отметить, что кон
курс юных филателистов по 
флоре, фауне, охране окру
жающей природы мы объяви
ли по инициативе КЮФа «Ура
лец», с этим предложением 
ребята выступили в предыду
щем филателистическом кон
курсе — «Космический век». 
По итогам работы Каменск- 
Уральское общество Союза 
филателистов (председатель— 
Б. Ф. Наконечный) заняло 1-е 
место и награждено почетной 
грамотой Екатеринбургского 
общества Союза филателистов 
и специальным призом.

А теперь ответы на вопро
сы:

1. Когда впервые в совет
ской филателии появилась те
ма флоры!

«...Тема флоры (растения) 
очень общая, сюда можно 
включать и колосья пшеницы 
в гербах СССР и союзных 
республик, и деревья в пей
заже...» (из ответов КЮФа 
«Уралец»). Даются четыре ва
рианта ответов. Среди них 
наиболее верный: «...Тема 
флоры впервые появилась в 
советской филателии в 1939 г. 
На трех марках из серии Все
союзной сельскохозяйствен
ной выставки изображены 
сельскохозяйственные культу
ры — пшеница (№ 677), хло
пок (№ 681), сахарная свекла 
(№ 684)...».

2. Когда впервые в совет
ской филателии появилась те

ПРИРОДА И ЧЕЛОВЕК
ма фауны!

Тема фауны впервые появи
лась в советской филателии в 
1931 г. На марке арктического 
рейса ледокола «Малыгин» 
изображен белый медведь 
(№ 379—386)... Из ответа 
юных филателистов «Ураль
ца»: «...Дикие животные впер
вые встречаются на марках 
№ 379—386, выпущенных в 
июле 1931 г., марки посвяще
ны арктическому рейсу ледо
кола «Малыгин» и изображен 
эпизод его встречи с дири
жаблем ЛЦ-127 в бухте Ти
хой. Из левого угла марок за 
этой встречей с большого ле
дяного тороса наблюдает бе
лый медведь — первый ди
кий зверь, встретившийся фи
лателистам на марках СССР. 
А первая мерка в мире с изо
бражением фауны — рыба 
треска выпущена в Англий
ской колонии Ньюфаундленд в 
1866 году с номиналом 2 с. 
Этот факт упомянут в книге 
Эдварда Карловича «500 фи
лателистических загадок».

3. Кому из русских ученых 
принадлежат слова: «Орга
низм без внешней среды, 
поддерживающей его сущест
вование, невозможен!». Ког
да выпущена марка с изобра
жением этого ученого! Какие 
еще филателистические мате
риалы посвящены этому уче
ному!

Участники конкурса на этот 
вопрос ответили неправильно.

Кюфовцы «Уральца» считают, 
что эти слова принадлежат 
Н. И. Вавилову, а Маша Сидо
рова — В. И. Вернадскому; 
она даже привела его выска
зывание в работе «Философ
ские мысли натуралиста»: 
«Организмы живы только до 
тех пор, пока не прекратится 
материальный и энергетиче
ский обмен между ними и ок
ружающей их биосферой...». 
Но нами приводилась другая 
цитата и принадлежала она 
русскому ученому, «отцу рус
ской физиологии» И. М. Сече
нову. Портрет ученого изо
бражен на марке, выпущен
ной в 1956 г. (по картине И. Е. 
Репина), № 1894. Кроме того, 
на маркированном конверте 
№ 3342 — его портрет, на 
конвертах № 1536—НИИ име
ни И. М. Сеченова и № 4704 
— клиника Института имени 
И. Мч Сеченова в Ялте.

4. Кто является создателем 
учения о биосфере! На каких 
филателистических материалах 
он изображен!

Создателем учения о био
сфере является академик 
В. И. Вернадский. Это он вы
сказал мысль, что «Человек — 
крупнейшая геологическая си
ла».

«...B 1875 г. австрийский гео
лог Э. Зюсс впервые назвал 
биосферой оболочку Земли, 
где обитают живые организ
мы. В 1926 г. ученый-геохимик 
В. И. Вернадский создал уче

ние о биосфере. Согласно его 
учению, живое вещество транс
формирует солнечное излу
чение и вовлекает неживую 
материю в непрерывный кру
говорот. В. И. Вернадский был 
одним из участников создания 
Академии наук Украинской 
ССР, много сил потратил на 
изучение вечной мерзлоты» 
(из ответа Маши Сидоровой). 
«...Естествоиспытателю, мине
ралогу и кристаллографу В. И. 
Вернадскому (1863—1945) 
впервые посвящена марка 
№ 2831, выпущенная в марте 
1963 года. 8 июля 1971 г. вы
пущена односторонняя почто
вая карточка с оригинальной 
маркой, посвященная Между
народному геохимическому 
конгрессу в Москве (20— 
25 июля 1971 г.). На этой кар
точке приведен портрет В. И. 
Вернадского н его цитата: 
«Геохимия — история хими
ческих элементов нашей пла
неты». Вернадскому посвяще
ны также несколько конвертов 
со стандартными марками (из 
ответа кюфовцев «Уральца»).

5. Какие животные исполь
зуются в почтовой службе Ин
дии!

В горах джунглей почту пе
ревозят на слонах, в песках 
Раджистана — на верблюдах, 
на высокогорных тропах — на 
мулах и яках.

6. На какой советской марке 
представлена фотография Зем
ли, сделанная из космоса!

Каким космическим аппаратом 
она сделана!

Фотография Земли, сделан
ная космической станцией 
«Зонд-5», представлена на 
марке № 3733.

«...Цветная фотография зем
ной поверхности сделана ав
томатической межпланетной 
станцией «Зонд-7». Основная 
же цель этой станции — фото
графирование обратной сторо
ны Луны, неизвестной ранее. 
Она представлена на марке 
№ 3822 и блоке № 3823, вы
пущенных в декабре 1969 г. ...» 
(из ответов кюфовцев «Ураль
ца» и Маши Сидоровой). Но 
это уже 2-я фотография Зем
ли.

7. Назовите заповедники и 
посвященные им марки.

«...На территории СССР соз
дана обширная сеть заповед
ников, в которых охраняются, 
восстанавливаются в числен
ности и изучаются животные, 
охраняются и изучаются рас
тения, экологические связи не
тронутой природы. Заповедни
кам посвящены следующие 
марки СССР:

Баргузинский заповедник 
(создан в 1916 г., основной 
охраняемый вид — баргузин
ский соболь), марки № 3373— 
3374; Кедровая падь (создан 
в 1916 г., основной охраняе
мый вид — дальневосточный 
уссурийский барс), марка 
№ 3644, октябрь 1967 г.; Аст
раханский заповедник — охра
на перелетных птиц, марки 
№ 3674—3676; Аскания Нова 
(создан как зоопарк под от
крытым небом, где на воле 
живут животные тропиков, са
ванны, степей), марки № 3677— 
3679, октябрь 1968 г.; Бело
вежская пуща — создан для 

восстановления поголовья зуб
ров, марки № 3794—3798, сен
тябрь 1968 г.; Сихотэ-Алинский 
(создан в 1935 г. для охраны 
уссурийской тайги и восстанов
ления уссурийского тигра), 
марки № 3915—3919, август 
1970 г.; Кавказский — охрана 
горной природы, фауны и фло
ры Северного Кавказа (зубры, 
туры, уланы), марки № 4248— 
4250, июль 1973 г.; Воронеж
ский — восстановление посе
лений бобров, марки № 4251— 
4252, июль 1973 г.; Березинский 
(Беларусь) — охрана приро
ды Полесья, марки № 4497— 
4501, август 1973 г.; Столбы — 
природный заповедник в 
Красноярском крае, марки 
№ 4498—4500, август, 1975 г.; 
Кызылыгачский (Азербайд
жан), марки № 4611, август 
1976 г.; Матсалусский (Эсто
ния), марка № 4612, август 
1976 г.; Красноводский (Турк
менистан), марка № 4613, ав
густ, 1976 г.; Кандалакшский 
(Кольский полуостров), марка 
№ 4614, август, 1976 г.; Черно
морский (Украина), марка 
№ 4615, август, 1976 г...» (из 
ответа кюфовцев «Уральца»),

8. Назовите ботанические се
ды и посвященные им марки.

«...Дендрарий г. Сочи, марки 
№ 1350—1356, январь, 1949 г.; 
Никитский ботанический сад, 
Крым, марки № 2742—2745, 
сентябрь, 1962 г.; Сухумский 
ботанический сад Академии 
наук Грузии, марки № 3375— 
3377, июнь, 1966 г.; Главный 
ботанический сад Академии 
наук СССР, марки № 3751 — 
3755, май, 1969 г...» (из отве
тов кюфовцев «Уральца»),

9. Разложите перед собой 
почтовые миниатюры с изо
бражением кенгуру, гепарда. 

жирафа, слона, почтового го
лубя и человека и представь
те себе, что все они вышли на 
беговую дорожку стадиона. 
Дистанция — километр. Кто 
победит! Разложите марки » 
одну линию ■ порядке очеред
ности прихода участников к 
финишу.

Марки должны быть распо
ложены в следующем поряд
ке: гепард (его скорость до
стигает 110, а на небольших 
участках — 150 км/час; голу
би — 95 км/час, кенгуру — 
70 км/час, жираф — 50 км/час, 
слон — 40 км/час. Может быть, 
вы удивитесь, узнав, что спорт
смен, каким бы чемпионом он 
ни был, финиша достигнет по
следним. Ведь даже скорость 
спортсмена, пробежавшего 
стометровку за 10 секунд, не 
превышает 36 км/час.

10. На каной советской мар
ке изображено море Москвы!

«...Море Москвы изображе
но на марке № 2416, выпущен
ной в апреле 1960 г. АМС 
«Луна-3», запущенная 4 ок
тября 1959 г., облетела Луну 
и впервые 7 октября сфото
графировала обратную, неви
димую с Земли сторону Луны. 
Одно из лунных морей было 
названо морем Москвы. На 
этой марке приведена фото
графия обратной стороны Лу
ны с названием новых морей 
— Москва, Мечта, залива Аст
ронавтов, хребта Советского 
и кратера Циолковского и 
Фредерика Жолио Кюри.

Ю. СОРКИН, 
член президиума 

правления 
Екатеринбургского 

общества Союза 
филателистов.
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Очевидное — невероятное
(Продолжение.

Начало в №№ 231—233).

ВТОР статьи побывал на 
” международной встрече 

уфологов в Юр ека-Спрингс/ 
выступал на ней. И узнал 
очень много интересного, что 
еще не встречалось в нашей 
печати. Ну, хотя бы вот такой 
случай, рассказанный исследо
вателем из МУФОН Дональ
дом Уэром. Вместе с другими 
экспертами он расследовал 
один из случаев «похищения» 
человека инопланетянами. Под 
гипнозом «похищенный пока-

Сам же предмет передан спе
циалистам на исследование. 
Пока известно, «что этот твер
дый кусочек являет собой не
что вроде крошечного компью
тера».

Вот так! Ни много, ни ма
ло — компьютер в ноздре. Та
кое, пожалуй, и в фантастиче
ских романах не упоминалось. 
Но на международной встре
че уфологов в Юрека-Спрингс 
об этом говорилось «на пол
ном серьезе». Докладывали 
известные исследователи, ко
торым не верить нельзя. Зна-

тают: здесь ничего неведомо
го, инопланетного нет. Это про
сто анэнцефал — ребенок, ро
дившийся без мозга. Такие слу
чаи хорошо известны, описаны, 
среди новорожденных иу при
мерно один на тысячу. Поче
му появляются уроды — не
ведомо. Ясно только, что 
ошибка на генном уровне. Но 
где, как?

Итак, обычная «утка»? Мо
жет быть, и да. Но уж очень 
случай похож на иные, зафик
сированные серьезными уче
ными. Вспомните, о чем рас
сказывалось выше. Буквально 
во всех случаях, назовем так, 
по-своему «интимного контак-

ШМЕШ 1
на? Что больше всего отли
чает инопланетянина от на
шего брата? Внутренняя при
способленность к неземному 
типу существования.

Так вот, возникает вопрос — 
за счет чего появляется при
способленность к бытию вне 
Земли? Или к существованию 
в ином, параллельном мире, 
если принять во внимание 
другую теорию происхождения 
НЛО и его экипажей. Здесь 
это не важно, важно главное 
для жизни — вне Земли, для 
нас привычной, той, на кото
рой все мы живем.Г ЩЕ РАЗ напомним, что 

до двух-трех месяцев
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зал, что ему пришельцы вжи
вили в правую ноздрю какую- 
то крошечную штуковину».

Ну, ладно, вживили так вжи
вили, и исследователи реши
ли установить, где эта вещь 
находится, затем извлечь ее. 
Но тут инопланетяне телепа
тически приказали своему 
подопытному прекратить вся
кие контакты с экспертами. 
Подопытный не послушался* 
он рассказал о приказе. Не 
послушались и ученые. Тогда 
одну из них — Вики Леоне — 
пришельцы ночью неведомой 
силой разбудили, вызвали из 
спальни на улицу, где она об
наружила пять таинственных 
существ. «Они настоятельно 
посоветовали ей прекратить ис
следования».

Ничего больше не помня, 
Вики вернулась домой, легла 
спать. Ее муж, увидев откры
тую дверь, зажженный над 
ней свет, разбудил Вики и 
спросил — выходила ли она 
на двор? Нет, ответила жен
щина, и добавила, что ей толь
ко снилось, что она выходит.

Случай с вживлением како
го-то прибора не единичен. У 
супругов Шерли и Джорджа 
Койн произошел интересней
ший разговор. Муж за завтра
ком сообщил жене о своем 
сне — как будто к ним в 
спальню сквозь стену проник
ли три фигуры — две ростом 
меньше полутора метров, 
третья — двухметровая.

Каково же было удивление 
Джорджа, когда Шерли слово 
в слово повторила ему то, 
что он только что рассказал, и 
добавила от себя детали, о 
которых он просто не успел 
сообщить. Итак, семью Койн 
действительно посетили ино
планетяне. но дело для су
пругов выглядело так, как буд
то они видели это во сне. Не
знакомцы подошли к Джорд
жу, наклонились над ним и... 
И дальше ни муж, ни жена ни
чего не помнили.

Еще через день Джордж 
чихнул — в прямом смысле, а 
не косвенно — на увиденный 
«сон». После этого увидел в 
носовом платке какой-то мел
кий предмет. Обычный чело
век, может быть, и выбросил бы 
«находку», но Джордж интере
совался тем, что пишут об 
НЛО и их опытах над людьми. 
Он решил отправиться к уфо
логам.

Путь был выбран проверен
ный, известный еще по случаю 
с супругами Хилл. Под гипно
зом Джордж рассказал, как 
ему вживляли так некстати вы
летевший на свет предмет.

ИЗУЧАЕТ НАС
чит, кроме «разовых» иссле
дований, ведущихся во время 
контактов третьей степени, 
экипажи НЛО выполняют и 
иные задания. Одно из них — 
установление в телах землян 
научно-исследовательской ап
паратуры. Предельно миниа- 
тюризованную, размещаемую 
под глубоким гипнозом, но 
все же попавшую в руки зем
ных экспертов. Интересно, ус
лышим ли мы о конечном ре
зультате?

Ко всему рассказанному вы
ше примыкает еще одна исто
рия, вполне соответствующая 
тому, что нам известно, но, 
так сказать, «с обратным зна
ком». Американский ежене
дельник «Сан» опубликовал 
статью о странных детях, ро
дившихся за «железным зана
весом» после контактов с 
инопланетянами.

ТОМ. как эти контакты 
^^происходили, лучше всего 
рассказывает случай с бол
гарской девушкой Таней, Про
снувшись от яркого света, она 
увидела за окном огромный 
цветной шар величиною с дом. 
Таня тут же отправилась к 
шару, в нем открылась дверь, 
и три гуманоида ростом 1,2 
метра пригласили гостью 
внутрь, Дальше Таня почти 
ничего не помнит, а очнулась 
она на траве. В небе исчезал 
шар.

Через десять месяцев Таня 
родила крупного ребенка с 
очень твердой кожей бронзо
во-зеленого цвета, с большой 
плоской головой. Как и десять 
других подобных детей из со
седних стран, этот малыш был 
передан для исследования в 
советский военный госпиталь. 
Тут стоит добавить две вещи: 
во-первых, гуманоиды были 
бронзового цвета, а веки их 
глаз — зеленые, во-вторых, 
еженедельник снабдил статью 
фотографией ребенка-урода.

До сих пор неизвестно, от
куда «Сан» получил этот ма
териал Но советские медики, 
которые увидели снимок, счи-

та» (кавычки обязательны, 
ведь оплодотворение прохо
дит вне организма будущей 
матери), речь идет о неведо
мом корабле, гуманоидах, при
чем, как правило, трех, о луче 
света. И о том, что избранные 
свыше (в буквальном смысле!) 
женщины почти ничего не 
помнят из происходящего, 
если не считать откровений, 
полученных под гипнозом.

Похож в этом последний 
случай на предыдущие? Да, во 
всем похож или, говоря точ
нее, имеет аналогии в том, 
что нам уже известно. Ну, а 
чем не похож? Своим фина
лом. Вспомните, через два-три 
месяца плод изымался ино
планетянами, да так, что не 
оставалось следов. Исчез да
же семимесячный плод, и врач 
только разводил руками, объ
ясняя, что он вроде бы рас
сосался. Иной возможности 
медик не видел.

А на этот раз? Одиннадцать 
матерей произвели на свет де
тей-уродов, полностью лишен
ных возможности жить в на
шем обществе. У нас можно 
назвать человека безмозглым, 
но ведь без мозга не прожи
вешь. Подумаем, может быть, 
эта часть тела и не должна 
развиваться... Такое предпо
ложение кажется абсурдным, 
но не менее абсурден и сам 
процесс выращивания плода 
до двух-трех месяцев в теле 
земной матери, а потом изъ
ятия и. доращивания во вне
земных инкубаторах, яслях.

Если Кати Дейвис показали 
ее дочь, видимо, неплохо чув
ствующую себя в инопланет
ном корабле, значит, она пол
ностью приспособлена к но
вой жизни. Но человеческий 
организм плохо переносит 
длительный контакт с НЛОнав- 
тами, вспомните болезни тех, 
кто побывал на борту незем
ного корабля. Не значит ли 
это, что человеческий плод 
был перестроен? Что в инку
баторе доращивали уже буду
щего НЛОнавта, а не земляни-

плод развивается самым обыч
ным, «примитивным» путем. За
тем его доращивают в инкуба
торе, в конечном итоге «выпус
тив в свет» уже переоформлен
ную личность, члена экипажа 
НЛО. Ясно, что происходит это 
в инкубаторе, на средней и фи
нальной стадиях развития пло
да. Переоформить нужно в 
первую очередь мозг. Так не 
является ли его отсутствие не
обходимым условием? А в ин
кубаторе или выращивают в 
черепной коробке новый, вне
земной, или пересаживают 
выращенный отдельно, или 
соединяют с каким-либо ки
бернетическим устройством, 
заменяющим человеческий 
мозг.

Все это — если операции 
проходит запланированно. Ес
ли же нет? Ну, представим, что 
НЛО разбился, его экипаж по
гиб, а данные о том, от кого 
надо брать «посадочный ма
териал», сгорели. Что тогда? 
Тогда никакого изъятия че
рез 2—3 месяца не будет. Ре
бенок появится на свет обыч
ным путем в положенное вре
мя (у Тани через 10 месяцев— 
факт, явно не свойственный че
ловечеству), но будет... без 
мозга. И тут же погибнет.

Фантастика, скажут многие. 
Верно, фантастика. Но не бо
лее смелая, чем описание вы
ращивания людей в инопла
нетном инкубаторе. Всему это
му мы верим, да и ряд фак
тов говорит в пользу подоб
ной гипотезы. Почему же ее 
не пополнить и предположени
ем, что дети без головного 
мозга выращиваются специаль
но, после чего отсутствующий 
орган восстанавливается ис
кусственно. Тогда в одно целое 
сливаются и похищения жен
щин, и биологические манипу
ляции с ними, И изъятия пло
дов, и приспособление мла
денцев к условиям, царящим 
в космических кораблях.

Э. ЯКУБОВСКИЙ.
(Продолжение следует,).

ГОСПОДА!
ВЫ ХОТИТЕ ПРИОБРЕСТИ ИЗВЕСТНОСТЬ 

И НЕЗАВИСИМОСТЬ
В МИРЕ БИЗНЕСА! 

ЭТУ ВОЗМОЖНОСТЬ ВАМ ДАСТ 
УРАЛЬСКИЙ биржевой центр.

Уральский биржевой центр совместно со Свердловской 
товарной и Уральской биржами предоставляют в аренду 
брокерские места сроком на 12 месяцев.• О •

90 тысяч рублей годовой арендной платы — возможность 
быть уверенным в завтрашнем дне!

Ваш главный шаг в деловом мире — это приобретение 
права торговли сразу на 3-х БИРЖАХ.

• • • 
0,2% 

с биржевых сделок на 
Уральском биржевом центре — 

это действительно выгодные условия!• • •
Сегодня Вас ждут серьезные деловые партнеры, а завтра 

Вы можете остаться в одиночестве!
• • • 

НАШ КОНТАКТНЫЙ ТЕЛЕФОН: 51-15-00.

ДАМЫ И ГОСПОДА!

Бенефис

НЕ ДАЙ МНЕ БОЕ
СОЙГИ С УМА

Спектакль закончился, за 
кулисами хлопотали какие-то 
люди, галопом бежали, боясь 
опоздать «на поклон», некото
рые артисты.

Недолго мне пришлось ждать: 
все закончилось—и аплодисмен
ты, и цветы... А вот и сам Ев
гений Арбенин приближается 
ко мне —это Валентин Воро
нин, народный артист РСФСР.

— Валентин Александрович, 
премьера «Маскарада» прошла 
с вашим бенефисом. Это было 
предложение режиссера или 
это было ваше желание?

— Мы решили на художест
венном совете, что нам в теат
ре нужно возродить систему 
бенефисов. А я оказался как 
раз в той плеяде актеров на
шего театра, которые подош
ли по возрасту. Ну и. конечно, 
положение какое-то: мне испол
нилось 50 лет, работаю здесь 
уже почти четверть века. Вот 
так и было принято реше
ние ■— провести мой бенефис. 
Выбрали пьесу «Маскарад», о 
которой я мечтал еше в свои 
студенческие годы, так мне 
эта пьеса запала в душу, что 
я в тетрадку от руки пере
писал сцену Арбенина с Ни
ной. думал, может быть, в от
рывке когда-нибудь удастся 
сыграть. Так случилось, что 
только через 30 лет моя меч
та осуществилась.

— Итак, о пьесе, У вас ведь 
другая интерпретация концов
ки: у Лермонтова Арбенин 
сходит с ума, а у вас обра
щается к Богу.

— Но это тоже, в обшем- 
то, потрясение! Та сиена, где 
Арбенин мечется по сцене, — 
это ведь раздвоение ' души. 
Когда-то он предал эту свою 
душу, ушел в карты, в разврат 
и все прочее... Теперь душа, 
лучшая ее часть, пробивается 
к Богу. А вообше-то мы с 
режиссером - постановщиком 
спектакля попытались немно
жечко от каких-то традиций, 
штампов, которые накладыва
ются на всякую классическую 
вещь, отказаться.

— Как вы относитесь к то
му, что тридцатилетнего Арбе
нина играете вы?

— Я отношусь положительно 
к этому. Видите'' ли, бывают 
большие дарования, таланты, 
гении. Но заметьте: ни Гам
лета, ни Арбенина, в общем- 
то, тридцатилетние актеры не 
играют. В этом смысле тра
диция от старого театра пере
шла. Мне кажется, на такие 
роли нужно выйти, имея ка
кой-то жизненный багаж, ка
кой-то актерский опыт, имея 
за плечами груз каких-то сы
гранных ролей. И это естест
венно, ибо как же вместить, 
понять глубину человека, его 
переживаний? А потом, говоря 
опять же без лишнего кокетст
ва. я, наверное, еще не опоз
дал?...

— Вернемся к пьесе. Чув
ствуется, что спектакль очень 
осовременен.

— Да, мы пытались уйти от 
какого-то грубого социологиз
ма, ибо в традиции советского

театра в трактовке этой пье
сы была такая линия — проти
вопоставление Арбенина и све
та, тех злых, бездушных людей, 
которые загубили его...

— Самого же вышедшего 
оттуда...

— Да, выходца из этого 
света. И это очень грубая, 
прямая трактовка! Мы пы
тались все-таки найти в нем 
самом душу, показать как бы 
момент покаяния (душа долж
на когда-то воззвать!), обре
тения, прихода к себе... Арбе
нин должен был прийти к се
бе, и в этом его человечность 
и глубина! Он становится бла
женным и святым...

— Валентин Александрович, 
а как вы сами, учитывая свой 
театральный опыт, относитесь 
к Арбенину?

— Не сочтите это за пафос, 
но только сыграв эту роль, я 
начинаю по-настояще.му пони
мать азы актерской профес
сии. Это банально, конечно, но 
труда действительно много бы
ло потрачено. Любят актеры 
говорить- «Я там метался, пот 
проливал, я ночей не спал»,— 
это красиво. Было, о, это бы
ло. Роль такая — это благо
родный материал — она дает 
и отдачу, и какое-то уваже
ние к себе. Я думаю, что в 
будущих моих работах — ух, 
скажу красиво! — незримо, но 
будет присутствовать частич
ка Арбенина. Чтобы уважать 
профессию, уважать себя в 
этой профессии и понять суть 
профессии, нужно пройти через 
такие роди! Не все актеры это 
понимают, и я это тоже не по
нимал: и президентов, и раз
ведчиков играл, но такого со
противления не испытывал ни
когда. Теперь у меня граница 
есть: то, что было до Арбе
нина, и то. что будет после, не 
знаю. Я на алтарь положил 
все. Во мне сейчас ничего...

Интервью провел 
О ДУЛЕНИН.

ф ХОККЕЙ.
Чемпионат Союза

«Автомобилист» — ЦСКА — 
2:7 (0:3, 2:3, 0:1).

Шайбы забросили: «Автомо
билист» — Д. Алехин (29-я 
мин.), Д. Попов (37); ЦСКА — 
И. Чибирев (8, 30, 33), А. Ок- 
тябрев (9), А. Житник (20), И. 
Масленников (39), Д. Виноку
ров (58).

Восьмое поражение в вось
мой же встрече с московски
ми командами окончательно 
прояснило судьбу екатерин
бургского «Автомобилиста» в 
нынешнем сезоне — привет, 
переходный турнир! И вряд ли 
сегодня стоит метать оче
редную порцию грома и мол
ний на головы Виктора Кузне
цова и его команды. Будем 
объективны: потерявший пос
ле прошлого сезона почти два 
десятка хоккеистов, «Автомо
билист» сделал все, что мог, 
набрав очков больше, чем 
«давали» ему самые закоре
нелые оптимисты. Создание 
новой команды, а именно этим 
сейчас занимаются тренеры 
«Автомобилиста», редко про
ходит безболезненно, и речь 
надо вести о том, как долго 
будет протекать процесс фор
мирования.

ю. ОВОДОВ.

♦ ХОККЕЙ С МЯЧОМ
«Локомотив» (Екатеринбург) 

— «Рекорд» (Иркутск) — 2:0 
и 1:1.

Мячи забили: «Локомотив» 
— Е. Малышева, О. Загуева 
(2); «Рекорд» — И. Петренко. L
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ЖИТЕЛИ ЕКАТЕРИНБУРГА!
АУКЦИОННЫЙ ДОМ «ТЕКТОНИК» 

ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ НА:
® продажу и аренду гаражей, магазинов, складских 

помещений и другой недвижимости;
• реализацию товаров широкого потребления, мебели, 

ювелирных изделий, антиквариата и, конечно, автомоби
лей.

ВАШИ СОМНЕНИЯ ИСЧЕЗНУТ, 
ЕСЛИ ВЫ ПОЗВОНИТЕ НАМ!

«ТЕКТОНИК»
АУКЦИОН БЕЗ ПРОБЛЕМ.

• Профессионализм и компетентность юристов и эко
номистов.

(9 Конфиденциальность.
• Быстрое нотариальное оформление документов.
А Приоритет интересов клиента —

НАША ХАРАКТЕРИСТИКА.
Мы сделаем все для вас и за вас.

«ТЕКТОНИК».
АУКЦИОН БЕЗ ПРОБЛЕМ.

24-97-03.
23-40-67.
23-83-38.
34-08-33.

ЕСЛИ ВЫ ХОТИТЕ ПРОДАТЬ ИЛИ КУПИТЬ 
КВАРТИРУ, ДОМ, ГАРАЖ, 

производственные помещения и др. виды недвижимости, 
обращайтесь на:

АУКЦИОН НЕДВИЖИМОСТИ 
«ЦЕНТРА ПиП»

Центр «ПиП»—опытный партнер в оформлении сделок 
купли-продажи и договоров аренды.
АУКЦИОН ЦЕНТРА ПиП - ЭТО:

— низкий комиссионный процент,
— быстрое оформление документов, 

гарантия юридической защиты и коммерческой 
тайны,

— избавление от хлопот по оформлению сделки
Справки по тел.: 39-50-38, 39 54-63, 29-73-46.

Ближайший аукцион — 20 декабря в 18.00 часов в 
помещении бывшего Дома политпросвещения по ул 
8 Марта. J ’

МЕНЯЮ
• 2-комнатную коопера

тивную квартиру, 31 кв. м, 
на ул. Белореченская (ко
оператив выплачен) НА 2- 
комнатную квартиру улуч
шенной планировки или 3- 
комнатную квартиру в 
Юго-Западном районе или 
центре города.

Контактный телефон: 
23-06-07.

• Новый переносной 
цветной телевизор «Шиля- 
лис» НА новый большой 
холодильник.

Телефон: 55-12-15.
• Срочно 3-комнатную 

квартиру, 40,1 кв. м, боль
шая прихожая и кухня, 1-й 
этаж (высокий), ВИЗ, и 2- 
комнатную квартиру, 23 кв. 
м, 2-й этаж, телефон, центр 
Эльмаша. НА 4-комнатную 
квартиру с телефоном в 
центре.

Звонить после 18 часов 
по телефону; 24-56-80.
• Две полублагоустроен- 

ные комнаты, 15 кв. м, в 3- 
комнатной квартире, 2-й 
этаж, и 13 кв. м, в доме ко
оперативного типа, 3-й 
этаж, на квартиру или бла
гоустроенную комнату.

Обращаться по адресу: 
ул. Ереванская, 63, кв. 7, 
телефон; 53-69-38 с 14 часов.

• 2-камерный холо
дильник в упаковке «Мир» 
и холодильник «Свияга» НА 
новый мотоцикл «Урал».

Адрес: Татарская ССР, 
г. Зеленодольск, тел.: 
2-«22-33, после 18 часов.

РАЗНОЕ

• Требуется детский сад 
на дому для ребенка 3-х 
лет, только я районе Пио
нерского поселка. Оплата 
по договоренности.

Звонить в рабочее вре
мя по телефону 56-91-16 
Яковлевой.
• Пропала собака 2.12.91 

в районе ул. Новосибир
ская, П. Лумумбы, кобель, 
в холке ок. 50 см., шерсть 
длинная, окрас от бежево
го к серому с сединой, в 
ошейнике.

Нашедших или видевших 
просьба сообщить по адре
су: ул. Новосибирская, 109 — 
95.
• Нашедшего водитель

ские права и техпаспорт на 
автомашину, удостоверение 
инвалида войны на имя 
Гарикова Махмуда Гарико
вича прошу вернуть за 
вознаграждение.

Звонить по телефону: 
26-00-16, спросить Гаринова 
с 5 территории.

Наши телефоны: 
зам. редактора 51-38-75 
приемная 51-28-61 
ответ, секретарь 58-95-48 
ОТДЕЛЫ РЕДАКЦИИ: 
• Секретариат 56-37-28, 

56-17-12
• экономики 56-17-51
• репорт, группа 56-91-14, 

56-17-73,
• культуры 51-10-66
• комсомольской жизни «и

У ВАС ЕСТЬ 1000 РУБЛЕЙ

И ОНИ ОБЕСЦЕНИВАЮТСЯ С КАЖДЫМ ДНЕМ!
АКЦИЯ РТСБ СТОИТ 5 000 000 РУБЛЕЙ 

И ДОРОЖАЕТ С КАЖДЫМ ДНЕМ!
Давайте купим ее, а также другие дорогие 

акции в складчину!

ФИРМА «РОНИКА»
И КУБ БАНК

учреждают
АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «ЛИНК».

Уставной фонд 10 млн. руб. — 10000 акций 
по 1000 руб.

АО «ЛИНК» — это: составление по доверен
ности Вашего «портфеля акций»;

— все виды операций с ценными бумагами;
— содействие в создании акционерных об

ществ и выпуске ценных бумаг;
— квалифицированные консультации специа

листов по вопросам инвестирования и мобили
зации капитала.

Акции дадут Вам право использовать брокер
ские места на биржах, акции которых куплены 
АО «Линк».

Для граждан (физических лиц} выпускаются и 
привилегированные акции с дивидендом не ме
нее 30 % в год.

Подписка начинается 7 декабря в 14 часов в 
драмтеатре.

Собрание акционеров 21 декабря в 10 час. 
там же.

Стоимость подписки — 10% стоимости акции. 
Телефон: 51-87-12.

ПРЕДПРИЯТИЕ
КУПИТ:

новые автомобили марки «ВАЗ», «УАЗ», 
«ГАЗ» и «Москвич» у частных лиц и организа
ций по коммерческим ценам.

Справки по телефону: (3432) 44-50-62.

Врачебно-физкультурный центр 

областного диспансера «Здоровье» 

и малое предприятие «Мединком» 
объявляют прием на курсы 
НАРОДНЫХ ЦЕЛИТЕЛЕН

Окончившие курсы получат возможность работать на
родными целителями в России и за рубежом.

Стоимость обучения 600 руб. Выдается свидетельство
Срок обучения с 20 по 30 декабря.
Запись по адресу; Екатеринбург, ул. Мельковская 

(бывш. Жданова), д. 12, каб. 23 с 13 до 17 часов.
Справки по тел. 53-93-79 с 13 до 17 час.
Ост. транспорта «Кино «Урал» или «Управление до

роги».

Служба семьи «Надежда»
8937. Годы летят, а лич

ная жизнь не устроена. 
Мне 35 лет, русская, рост 
166, стройная, характер спо
койный, общительная об
разование среднее специ
альное, живу в области. Бу
ду признательна если на
пишет непьющий, добрый, 
порядочный мужчина не 
старше 42. Желательно 
фото.

0891. Мне 29 лет. Позна
комлюсь с хорошей жен
щиной. Фото в Службе.

108632. С целью создания 
семьи познакомлюсь с са
мостоятельным мужчиной 
от 25 До 35 лет. Важны:

экономическая стабиль
ность. ум, порядочность. 
Желательно фото. О себе; 
блондинка. воспитываю 
дочь 2,5 лет; люблю дом, 
уют.

Письма заинтересовавшим 
Вас абонентам направляйте 
по адресу: 620219, Екате
ринбург, ГСП-330, ул. Луна
чарского, 78 Служба семьи 
«Надежда». Не забудьте ука
зать номер абонента, вло
жить чистый конверт и оп
латить письмо (2 руб ) в 
Службе или на- 620219, Ека
теринбург, ос № 500404 в 
Кировский ЖСБ

молодежных проблем 51-60-84
• спорта и военно-патрио

тического воспитания 58-92-37 
51-39-09
• писем 56-91-23, 56-17-50
• рекламы и объявлений 

56-91-16, 56-17-71.
□ малое предприятие 

«НЕССИ — Пресса 
(молодежный 
пресс-центр) 58-92-41.
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